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Nova queda no orçamento municipal para 2019
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>> SOBRADINHO   Previsão será de R$ 50,5 milhões. Secretário de Finanças e vice-
prefeito, porém, garante que município não vai deixar de investi r em obras e melhorias

MATRÍCULAS
MATRÍCULAS
MATRÍCULAS

abertas

A Secretaria Municipal de Educação de Ibarama 
informa aos pais e responsáveis por crianças que completarem 

seis anos de idade até o dia 31 de março de 2019 
(1º ano do Ensino Fundamental), crianças com cinco 

anos completos nesta mesma data (Pré-Escolar 
Nível B) e crianças com quatro anos completos também 

em 31 de março de 2019 (Pré-Escolar Nível A), 
que as matrículas estão abertas para o ano letivo de 2019 na 

Rede Municipal de Ensino.

Pais ou responsáveis por alunos já matrículados também 
devem fazer a rematrícula.

De 12/11/2018 a 14/12/2018
e de 18/02/2019 a 28/02/2019 PREFEITURA MUNICIPAL DE IBARAMA

A crise financeira que 
assola o país e o Rio 

Grande do Sul obriga os 
municípios a apertarem 
os cintos na hora de fazer 
as projeções financeiras. 
Em muitos casos, com 
a queda nos repasses, a 
tendência é de uma pre-
visão orçamentária me-
nor, como é o que aconte-
ce com a Prefeitura de So-
bradinho. O ano de 2019 
promete ser ainda mais 
difícil para fechar as con-
tas, mas nem por isso as 
autoridades desanimam. 
Pelo contrário.

Em 2018, o orçamen-
to do município aprova-

do pela Câmara de Ve-
readores foi de R$ 51,2 
milhões. Para o próximo 
ano, caso passe pelo Le-
gislativo, será de R$ 50,5 
milhões, uma redução 
de quase R$ 700 mil, de 
acordo com o vice-prefei-
to e secretário de Finan-
ças e Planejamento, Ar-
mando Mayerhofer. Em 
entrevista ao Giro Regio-
nal de terça-feira, 20, ele 
fez um balanço sobre o 
que se espera para Sobra-
dinho no próximo ano.

O  d e c ré s c i m o  d e 
1,37% no orçamento pre-
ocupa. “Quando o Estado 
e a União não vão bem, os 
municípios são prejudi-
cados, pois dependemos 
muito dos repasses deles. 
A estrutura do município 
cresce e, a cada ano que 
passa, as receitas vem 
caindo”, alerta Mayerho-
fer. O reflexo disso é que 
até o orçamento destina-
do ao Poder Legislativo 
caiu. O Regime Próprio 
de Previdência dos Ser-
vidores (RPPS) também 
teve uma queda signifi-
cativa, de 14%.

Mesmo com as proje-
ções difíceis, Mayerho-
fer vê motivos para oti-
mismo. Primeiro, porque 
a maior fonte de receita, 
que é do Fundo de Parti-
cipação dos Municípios 
(FPM) se mantém den-
tro da arrecadação. Com 
a possibilidade de cres-
cimento da economia do 
país, o valor pode ter um 
incremento de 11%, pas-
sando de R$ 12,7 milhões 
para R$ 14,7 milhões. 
“Esperamos que o novo 
governo olhe mais para 
os municípios, que seja 
mais Brasil e menos Bra-
sília”, afirmou, defenden-
do também a aprovação 
do novo Pacto Federativo, 
que redistribui os recur-

sos para os municípios.
Além disso, há a possi-

bilidade de buscar mais 
recursos, através das 
emendas parlamentares. 
Mayerhofer avalia que 
Sobradinho está “bem 
servida” de deputados fe-
derais e senadores elei-
tos e reeleitos. “Vamos 
ter um ano conturbado, 
mas nem por isso dei-
xaremos de investir”, sa-
lientou, lembrando tam-
bém dos financiamentos 
que o Executivo fará. Re-
centemente, foi aprovado 
na Câmara um financia-
mento de R$ 4,9 milhões 
para pavimentação de 21 
ruas, que ainda estão sen-
do definidas.

Audiência na Câmara
Na manhã da próxima 

segunda-feira, 26, a lei or-
çamentária anual será ex-

planada em audiência pú-
blica, a partir das 9 horas, 
no plenário da Câmara de 
Vereadores. É esperada a 
presença de todos os par-
lamentares e da comuni-
dade, pois será possível 
ver onde cada centavo 
do dinheiro do município 
será aplicado, além de es-
paço para questionamen-
tos. No mesmo dia, deve 
ser apreciado o projeto 
de lei, que baixou nas co-
missões no começo des-
ta semana.

 Entenda
A Lei Orçamentária Anual (LOA) estima as receitas 

e fixa as despesas da do município para o ano 
seguinte, observando as prioridades contidas no 
Plano Plurianual (PPA) e as metas previstas na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO). A Lei Orçamentária 
Anual disciplina todas as ações do governo, de 
acordo com a previsão de arrecadação, de modo que 
nenhuma despesa pública possa ser executada fora do 
orçamento.

 O orçamento municipal
Poder Executivo Municipal: R$ 42.000.000,00
Poder Legislativo: R$ 1.200.000,00
Regime Próprio de Previdência: R$ 7.300.000,00

Fonte: Prefeitura Municipal

MATEUS SOUZA

>> Mayerhofer: entre a preocupação e o otimismo para o ano de 2019

Ouça a programação 

e participe

(51) 3742-2075

 (51) 99993-3339
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Máquinas trabalham no 
acesso a Lagoa Bonita do Sul
>> EM OBRAS   Empresa terceirizada está executando a drenagem no local, com 
elaboração dos bueiros e galerias. Depois da terraplanagem, deve iniciar o asfaltamento

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Joel Engel busca fortalecer a 
intercessão no Congresso Nacional

O apóstolo Joel Engel foi recebido como membro do Conselho Apostólico 
Brasileiro (CAB) nesta segunda-feira (19), em reunião realizada em Brasília. 
Seu pedido diante do Conselho foi fortalecer o movimento de oração espe-
cialmente pelo novo presidente do Brasil, Jair Bolsonaro. “Nós temos que ser 
os intercessores de Bolsonaro, a Igreja colocou ele lá. Ele não ganhou por outra 
razão a não ser pelo clamor da Igreja”, observou.

“É muito sério o que está acontecendo no Brasil. Precisamos dar apoio a 
Bolsonaro, ele não vai conseguir sozinho. Eu contei 31 membros entre nós; se 
cada um separar um dia por mês, conseguimos dar cobertura de oração. Eu 
não tenho mais nada para fazer da vida a não ser isso pelo Brasil, que foi o que 
Deus colocou no meu coração”, acrescentou o apóstolo. Citando a temática 
que faz parte de seu ministério, Engel lembrou que os apóstolos são parte da 
geração de Elias. “Quando Elias estava cansado, Deus o orientou a ungir Eliseu. 
A unção é transferível, e Elias passou sua missão para Eliseu. Essa geração que 
está por vir, nossos filhos, não passarão por aquilo que passamos. Eles irão ungir 
o próximo presidente”, afirmou.

“Nós temos condição de fazer um decreto dizendo que o Brasil é do Senhor 
Jesus e esses comunistas não tomarão mais o poder”, destacou. Engel ainda 
ressaltou que a integridade dos apóstolos presentes o atraiu para fazer parte 
do CAB. “Eu vim a este Conselho porque eu não vi nada que desabone vocês, 
e isso é raro, isso é pedra preciosa. Só vemos falarem mal de apóstolos. Tem-
pos atrás eu não queria ser chamado de pastor, depois fui ungido a apóstolo e 
também não queria ser chamado de apóstolo, por causa daquilo que estamos 
vendo. Nós precisamos ser modelo para uma geração que está vindo. As pes-
soas têm que olhar para um apóstolo e não ver nada de errado na vida dele”.

“Eu ensino meus filhos hoje: vocês não precisam ser poderosos ou elo-
quentes, mas daqui 30 anos quero conversar com vocês e ver como está sua 
vida com Deus. Porque eu carreguei até aqui esse cajado e o manto que Deus 
me deu não foi manchado nesses trinta anos”, completou o apóstolo.

Trajetória
Em discurso aos membros do Conselho, Engel contou que seu envolvimento 

com as questões governamentais do Brasil começou em 1989, após ter um 
sonho que mostrava o ex-presidente Lula como um representante da implan-
tação do comunismo no país. “Eu perguntei a Deus: ‘por que o Senhor está 
deixando essa praga entrar no Brasil?’ Ele me respondeu: ‘porque a Igreja está 
falhando’. O PT estava trabalhando muito mais do que a Igreja para ‘evangelizar’ 
pessoas para seus propósitos e suas ofertas eram muito maiores. A igreja não 
tomou o Brasil, e por isso Deus ia permitir todas essas coisas”, disse Engel aos 
apóstolos.

Engel lembrou que, mais tarde, “Deus me mandou atravessar o Brasil, do Sul 
até o Norte, profetizando Ezequiel 20:45-47, que Deus acenderá um fogo do 
Sul até o Norte”. Em 2009, Engel foi até o Monte Roraima, ao Norte do país, 
para um ato profético que aconteceu no Dia da Expiação do calendário judaico. 
Na ocasião, ele tocou o shofar no mesmo horário em que o instrumento é 
tocado em Israel e proclamou a libertação para o Brasil. Descendo em direção 
ao Sul, Engel foi até o Vale do Amanhecer, na cidade de Planaltina (DF), para 
realizar um ato profético contra a quebra do governo corrupto. “Deus falou 
comigo: o manto de Elias está vindo sobre o Brasil. Vai haver mudanças no 
governo e vai começar a partir de agora”.

Em 2015, Engel decretou uma palavra sobre a então presidente Dilma Rouss-
eff, depois que ela desaprovou a nomeação de Dani Dayan como embaixador 
de Israel no Brasil. O pronunciamento do apóstolo foi feito diante de mais de 
1.500 pessoas, durante a Escola Profética em Santa Maria (RS).

A presença constan-
te de máquinas de 

uma empresa terceiriza-
da despertou, na comu-
nidade de Lagoa Bonita 
do Sul, a esperança de 
que o município, enfim, 
tenha o seu tão sonha-
do acesso asfáltico. Des-
de setembro, quando ini-
ciaram os trabalhos na 
estrada que liga o muni-
cípio até Passa Sete – a 
chamada 400AM-9010 
–, a expectativa cresce. 
O trecho, que possui seis 
quilômetros de extensão 
até o ingresso na ERS-
400, conta com diversos 
pontos em obras.

De acordo com o De-
partamento Autônomo 
de Estradas de Rodagem 
(Daer), as atividades na 
estrada iniciaram com o 
levantamento topográ-
fico do trecho, para de-
finição dos locais onde 

seriam instalados buei-
ros, além do traçado da 
rodovia. O trecho de La-
goa Bonita se soma ao de 
outros dois municípios, 
que totalizam 45,6 quilô-
metros. O investimento, 
de R$ 37,6 milhões, pro-
vém da Contribuição de 
Intervenção no Domínio 
Econômico (Cide).

Neste momento, con-
forme a autarquia está 
sendo executada a dre-
nagem, com a elaboração 
dos bueiros e também da 
galeria. Posteriormente, 
a próxima etapa será a 
de terraplanagem. Fina-
lizada a terraplanagem, 
as máquinas devem se 

concentrar na pavimen-
tação do trecho, que irá 
favorecer o escoamen-
to de boa parte da pro-
dução agropecuária dos 
dois municípios, em es-
pecial de Lagoa Bonita, 
que hoje é um dos três 
municípios do Centro 
Serra que não possui li-
gação asfáltica. 

De acordo com o dire-
tor-geral do Daer, Rogé-
rio Uberti, não existe um 
prazo definido para a fi-
nalização das obras nas 
rodovias. O andamento, 
segundo ele, se dará na 
medida em que o Cide 
libera os recursos. “A ex-
pectativa é de que até o 

final do próximo ano elas 
estejam encerradas, po-
rém o prazo pode ser al-
terado devido a dispo-
nibilidade financeira do 
Estado ou até por condi-
ções climáticas”, projeta 
o dirigente, que diz en-
cerrar 2018 com a sensa-
ção de “dever cumprido”.

 E a RSC-481?
Se o asfaltamento do acesso a Lagoa Bonita do 

Sul via Passa Sete é um projeto real, a RSC-481 
não passa pela mesma situação. Não há nenhuma 
previsão para que o trecho de 40 quilômetros que liga 
Sobradinho a Cerro Branco, passando pelo município, 
seja contemplado com obras de pavimentação. O 
Daer executa apenas serviços rotineiros no local, 
como a patrolagem da estrada, o que não diminui a 
insatisfação de quem precisa cruzar a rodovia.

>> Presença constante de máquinas traz esperanças na comunidade de Lagoa Bonita

FOTOS: MATEUS SOUZA

>> Para o prefeito, ligação asfáltica permitirá um novo crescimento ao município

Em seu segundo man-
dato como prefeito de 
Lagoa Bonita do Sul, o 
prefeito Gilnei Luchese 
aguarda ansiosamente 
pela conclusão da ligação 
asfáltica. Para ele, isso 

possibilitará um cres-
cimento jamais experi-
mentado pelo município. 
“Será muito importante 
para nós, para o progres-
so da nossa comunida-
de. Certamente vai abrir 

novas portas. Empresas 
que antes não queriam 
vir, agora poderão se ins-
talar”, projeta.

O assunto muitas ve-
zes foi abordado nas visi-
tas de Gilnei a Porto Ale-

gre, seja em reuniões com 
secretários de estado ou 
com deputados. “Eu já 
fui 51 vezes para a capi-
tal. E, em quase todas, fa-
lamos da importância do 
asfaltamento para Lagoa 
Bonita. Não aguentamos 
mais conviver com a po-
eira”, salientou o prefeito.

Quem também está 
animado com o ritmo da 
obra é o deputado esta-
dual Adolfo Brito (PP). 
Desde o começo do ano, 
ele esteve à frente das 
articulações, contando 
com o apoio do então se-
cretário dos Transpor-
tes, Pedro Westphalen, 
de incluir o trecho en-
tre os que seriam con-
templados com recursos 
do Cide. “Está tudo indo 
bem. Havia a preocupa-
ção de que faltasse recur-
so, mas o secretário asse-
gurou que o contrato está 
mantido”, salienta.

Asfalto vai “abrir novas portas”
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Assinado convênio para construção da Rua Coberta

As pessoas que rece-
bem o Benefício de Pres-
tação Continuada (BPC), 
também conhecido como 
benefício LOAS, têm até 
21 de dezembro para se 
inscrever no Cadastro 
Único para Programas 
Sociais do Governo Fe-
deral. Quem informa é a 
responsável pelo serviço 
no município de Sobra-
dinho, Eduarda Silveira 
da Maia, que lembra que 
o registro é obrigatório.

Conforme ela, o be-
nefício mensal no valor 
de um salário mínimo é 
voltado para idosos aci-
ma de 65 anos e pesso-
as com deficiência com 
renda familiar de até um 
quarto de salário mínimo 
por pessoa (R$ 238,00). 
Eduarda explica que o 
beneficiário ou respon-
sável familiar deve pro-

curar o Cras Nascer do 
Sol, munido do CPF e 
RG de todas as pesso-
as que residem na mes-
ma casa do beneficiário, 
bem como comprovante 
de residência (conta de 
água ou luz). Para ido-
sos e pessoas com defi-
ciência que tenham difi-
culdade de deslocamen-
to, a inscrição pode ser 
feita pelo responsável 
familiar. 

O Cadastro Único reú-
ne informações das famí-

lias com renda per capi-
ta de até meio salário mí-
nimo ou renda total fami-
liar de até três salários 
mínimos e é utilizado por 
diversos programas so-
ciais. Nele, são registra-
das as características da 
residência, a identifica-
ção de cada pessoa, a es-
colaridade, a situação de 
trabalho e renda, entre 
outras informações. Dú-
vidas podem ser esclare-
cidas pelo telefone 3742 
2839, com Eduarda.

A Prefeitura de Sobra-
dinho promoveu quarta-
-feira, 14, na sala de reu-
niões, audiência pública 
para apreciação e discus-
são do Projeto de Lei do 
Orçamento Anual (LOA), 
para o exercício de 2019.  
Os trabalhos foram coor-
denados pelo vice-prefei-
to, Armando Mayerhofer 
e pelo setor de Contabili-
dade da prefeitura. A au-
diência também contou 
com a presença do prefei-
to Maninho Trevisan, se-
cretários municipais, ve-
readores e representan-
tes de entidades. 

Na ocasião, foi feita a 

explanação detalhada da 
LOA, instrumento pelo 
qual o governo munici-
pal estima as receitas e 
fixa as despesas da admi-
nistração municipal para 
o ano seguinte, observan-
do as prioridades conti-
das no Plano Plurianual- 
PPA e as metas previstas 
na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO). O do-
cumento disciplina to-
das as ações do governo, 
de acordo com a previsão 
de arrecadação, de modo 
que nenhuma despesa 
pública possa ser execu-
tada fora do orçamento. 

Conforme Armando 

Mayerhofer, o projeto já 
foi encaminhado para 
apreciação e aprovação 
do Legislativo Munici-
pal. Ele adianta que para 
o próximo ano a estima-
tiva orçamentária é de R$ 
50.500.000,00, sendo R$ 
42 milhões, destinado ao 
Poder Executivo; R$ 1,2 
milhões para o Legislati-
vo e R$ 7,3 milhões para o 
Regime Próprio de Previ-
dência (RPPS). Segundo 
Mayerhofer, em compa-
ração com 2018, o orça-
mento teve uma redução 
de R$ 700 mil, em decor-
rência da diminuição dos 
repasses.

O prefeito Maninho 
Trevisan e  o  vi-

ce-prefeito Armando 
Mayerhofer, acompa-
nhados pelos secretá-
rios municipais e ser-
vidores do setor de En-
genharia e Planejamen-
to da Prefeitura, recebe-
ram quarta-feira, 14, os 
representantes da em-
presa Eletro Industrial, 
de Guaíba, vencedora 
da licitação para a cons-
trução da Rua Coberta 
na Avenida João Antô-
nio,  na Praça 3 de De-
zembro. 

Na ocasião, foi assina-
do o contrato para início 

das obras. Conforme o 
setor de Engenharia, as 
fundações – “sapatas” – 
serão em concreto ar-
mado com chumbado-
res metálicos. Já a estru-
tura será em tubos me-
tálicos, cobertura com 
telha de aluzinco tér-
mico e partes em telha 
de fibra transparente. 
Além da estrutura tam-
bém será feita a instala-
ção de calhas no telhado 
e instalações elétricas. 

O vice-prefeito Ar-
mando Mayerhofer des-
taca que na estrutura 
serão investidos R$ 252 
mil e nas fundações o 

montante de R$ 33 mil. 
Os recursos são oriun-
dos de emenda parla-
mentar do senador Pau-
lo Paim (PT) e de con-
trapartida municipal.

De acordo com o pre-
feito Maninho Trevi-
san, a licitação foi enca-
minhada para análise e 
aprovação da Caixa Eco-
nômica Federal. Após, o 
município estará autori-
zado a iniciar as obras. 
Ele lembra que a Rua 
Coberta será um espa-
ço fundamental para a 
realização de eventos, 
como a Feira do Livro e 
Natal das Estrelas. 

O secretário municipal 
de Saúde, Nilo Wietzke, 
que é membro do Conse-
lho das Secretarias Muni-
cipais de Saúde do Estado 
(Cosems/RS), participou 
na semana passada, no au-
ditório do Núcleo Estadual 
do Ministério da Saúde no 
Rio Grande do Sul (NES/
RS), em Porto Alegre, de 
reunião mensal da Secre-
taria Técnica (Setec/RS).

Na ocasião, foram trata-
dos sobre diversos assun-
tos, dentre eles: o repas-
se de recursos do Gover-
no Estadual para os mu-
nicípios, sobretudo, para 
os hospitais; Rede da Ne-
frologia; Republicação de 
Portaria, que estabelece 
os procedimentos para 
execução do disposto em 

Decreto, que trata da re-
adequação da rede física 
do SUS oriunda de inves-
timentos realizados pe-
los entes federativos com 
recursos repassados pelo 
Fundo Nacional de Saúde. 

Dezessete municípios 
gaúchos esperavam por 
essa portaria para que, 
então, possam readequar 
as suas UPAs, oferecendo 
mais serviços e melhores 
estruturas à disposição 
da comunidade; Regulari-

zação do novo protocolo 
para pedidos do Pré-Natal, 
uma solicitação do Conse-
lho, que traz uma normati-
va a ser seguida pelos pro-
fissionais, principalmente 
enfermeiros e obstetras, 
ampliando a solicitação e 
o leque de pedidos clíni-
cos com o intuito de me-
lhorar o serviço de ma-
neira integral, sobretudo, 
para as gestantes e os re-
cém-nascidos, no estado 
do Rio Grande do Sul.

Secretário da Saúde participa de reunião mensal da Setec

>> CIDADE   Estrutura será erguida na Avenida João Antônio, ao lado da Praça 3 de 
Dezembro, e será um espaço voltado para a realização de eventos, como a Feira do Livro

LOA é discutida em audiência pública

Beneficiários do BPC têm até dia 21/12 para inscrição no CadÚnico

O Polo de Educação à Distância de 
Sobradinho informa aos estudantes 
matriculados para o curso de Licencia-
tura em Ciências Sociais (EaD) da Uni-
versidade Federal do Rio Grande do Sul 
(Ufrgs), que a aula inaugural será nes-
ta quarta-feira, 28, a partir das 18 ho-
ras, no Polo. 

Na ocasião, haverá atividades pre-
senciais e a conferência de abertura 

do curso, intitulada “Ser professor de 
Sociologia na escola: legitimidade, pro-
fissionalismo e finalidade pedagógi-
ca”, ministrada pelos professores Da-
niel Mocelin (Ufrgs/Laviecs) e Lean-
dro  Raizer (Ufrgs/Laviecs). 

Conforme a coordenadora do Polo, 
Scheila Secretti, a atividade presen-
cial é obrigatória. Maiores informações 
pelo telefone (51) 3742-2200.

Aula inaugural do curso de Ciências Sociais
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Defensoria Pública do RS realiza 
mutirão no Presídio Estadual

Curta a 
Gazeta

ACESSE:
gazeta98.fm.br

Ouça a programação e 
participe

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

>> SOBRADINHO   Objeti vo do trabalho iti nerante é verifi car a situação dos processos 
de execução criminal, atendimento aos apenados e também fazer inspeção estrutural

A Defensoria Públi-
ca do Estado do Rio 

Grande do Sul (DPE/
RS) iniciou nessa quin-
ta-feira, 22, e encerra 
hoje, um mutirão carce-
rário na Comarca de So-
bradinho. Defensores e 
servidores públicos es-
tão prestando atendi-
mento no Presídio Esta-
dual e analisam os pro-
cessos de Execução Cri-
minal (PECs) em anda-
mento. 

Na ocasião, também 
está sendo feita inspe-
ção no estabelecimen-
to prisional, a fim de 
verificar galerias e alas 
do local. O mutirão faz 
parte do cronograma 
de atividades do proje-
to Defensoria Itineran-
te no Sistema Prisional 
(Disp), que já passou 

pelos presídios Estadu-
ais de Montenegro, Es-
pumoso e Erechim, to-
talizando mais de 1,2 
mil atendimentos.

Na análise dos PECs, 
são verificados,  por 
exemplo, eventuais ex-
cessos na execução, tan-
to pela demora no pro-
cessamento de benefí-
cios (em especial pro-
gressão do regime e li-
vramento condicional), 
como pela não remoção 
dos apenados ao regime 
fixado na sentença (pre-
sos provisórios, cuja 
sentença fixa regime se-
miaberto e que não são 
removidos a esse regi-
me). Também são obje-
tivos do Disp verificar 
a situação estrutural 
dos presídios e reduzir 
a superlotação das ca-

sas prisionais, contri-
buindo para a diminui-
ção da crise na seguran-
ça pública.

De acordo com o co-
ordenador do projeto 
e dirigente do Núcleo 
de Defesa em Execução 
Penal (Nudep), defen-
sor público Alexandre 
Brandão Rodrigues, a 
iniciativa prevê atua-
ção em todos os presí-
dios e penitenciárias 
do Rio Grande do Sul 
em um sistema de mu-
tirão, conduzido via for-
ça-tarefa pelos defenso-
res e servidores da ins-
tituição. 

O projeto também 
vai oportunizar o ma-
peamento do sistema 
prisional gaúcho, diag-
nosticar violações à dig-
nidade da pessoa huma-

na e assegurar o cum-
primento da Constitui-
ção Federal e da Lei de 
Execuções Penais. Após 

a execução de todas as 
etapas do projeto, um 
relatório será elabora-
do e entregue aos ór-

gãos com atuação e ge-
renciamento do siste-
ma prisional estadual e 
federal.

>> Presídio Estadual está recebendo visita de servidores e Defensores Públicos

DIVULGAÇÃO/DP-RS

O município de Passa Sete promoveu, 
no último dia 14, a Conferência Munici-
pal de Direitos de Crianças e Adolescen-
tes. O evento, que se realizou no Salão 
Cristo Redentor, contou com palestra da 
psicóloga da 8ª Coordenadoria de Saú-
de Mireila Oliveira Vieira, que abordou a 
temática central do evento. Diversas au-
toridades estiveram presentes, entre as 
quais a vice-prefeita e secretária de As-
sistência Social, Idolésia Cremonese Lo-
pes, secretários municipais e outros en-
tes públicos. 

Conforme uma das organizadoras do 
evento, a psicóloga do Cras, Juliana Car-
doso, as Conferências de Direitos da 
Criança e do Adolescente têm se constitu-
ído ao longo dos anos como espaços pú-
blicos de discussão e mobilização da so-
ciedade na construção de uma agenda de 

diretrizes e ações para a política pública 
destinada ao segmento criança e adoles-
cente. Tratam-se de instâncias máximas e 
legítimas de deliberação em cada nível de 
governança. O evento foi uma promoção 
do Comdica e da Prefeitura de Passa Sete.

O objetivo geral foi mobilizar os inte-
grantes do Sistema de Garantia de Direi-
tos (SGD), crianças, adolescentes e a so-
ciedade para a construção de propostas 
voltadas para a afirmação do princípio 
da proteção integral de crianças e ado-
lescentes nas políticas públicas, forta-
lecendo as estratégias/ações de enfren-
tamento às violências e considerando a 
diversidade. Um agradecimento a todos 
que compareceram no evento, em espe-
cial à artesã Inara Moser, que com muito 
empenho confeccionou lindos materiais 
para serem distribuídos aos presentes.

Passa Sete promove Conferência dos Direitos da Criança e Adolescente
EVENTOS

>> Evento foi realizado no Salão Cristo Redentor, contando com centenas de participantes

DIVULGAÇÃO

Edição de 20 de novembro de 2018, página 7
- O nome da candidata a vice-diretora da Escola Estadual José Luchese, de Lagoa Bonita do Sul, é Geila 

Nara Calheiro Bernardi, e não como foi publicado na reportagem.
- A chapa única para a direção da Escola Cristo Rei, de Passa Sete, é composta por Elisabet de Souza da 

Cas (diretora), Leda Beatriz Marostega e Giane Scherer Fetzer (vices). Na edição passada, foi publicada 
equivocadamente a nominata de uma escola estadual de mesmo nome, mas situada em outro município.

- A Escola Dom Guilherme Müller, de Arroio do Tigre, terá seu novo diretor escolhido por indicação.

ERRATAS
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>> E quase 
que eu me 
esqueci que 
o tempo não 
para nem vai 
esperar.

Elis Regina

Frase da 
semana

Em uma das passadas pela Feira do Livro de Porto Alegre, 
fiquei espiando título que me chamasse a atenção nas caixas 
de saldos. Até que cheguei ao estande da Traça. Olha daqui, 
vasculha ali, a certa altura o que me chamou atenção não foi 
um título: foi o tamanho do livro. Imenso. No último canto, 
meio deslocado. Sólido, capa dura, de couro. A custo con-
segui trazê-lo para perto. E vi do que se tratava: um exem-
plar do Atlas Mirador Internacional, na formidável edição 
da Encyclopaedia Brittanica do Brasil, de 1975. Abre-se o li-
vro, do tamanho de uma mesa, em qualquer página, ao aca-
so, e tudo, do corpo humano à expansão do universo, pas-
sando pelos mistérios da terra, da água, do fogo e do ar, está 
ali. Ricamente ilustrado, texto de especialistas. E ninguém es-
tava dando bola para aquele tesouro, escanteado em caixa 
de saldos em feira do livro.

Houve um tempo, e nem faz tanto tempo assim, em que 
alguém, no campo ou na cidade, faria de tudo para ter uma 
dessas enciclopédias em casa. Um tempo em que, ciente da 
necessidade de ser ilustrado, de ter um mínimo de domínio 
sobre o mundo, um cidadão providenciaria uma casa, qual-
quer uma, grande ou pequena. Então providenciaria um atlas 
nessa casa, onde pudesse consultar o básico. Ao lado do atlas, 
para o caso de dúvida quanto a alguma palavra, um dicioná-
rio. E pronto. A família estava minimamente preparada para 
o mágico mundo do saber.

O Atlas Mirador Internacional era desses itens que chega-
va em todo e qualquer recanto. Se calhar, chegava em mala 
de viagem, sob o lombo de um cavalo, pelas mãos de um 

caixeiro-viajante. Sumiu o 
caixeiro viajante, sumiram 
com ele os atlas, sumiram 
até as livrarias. Só não su-
miram as farmácias, e estas, 
pasmem!, hoje têm telentre-
ga. Encomenda-se remédio, 
não livro. Remédio para dor 
de cabeça, isso está sempre 
à mão. O altas sumiu. Já a 

aspirina... É de pensar no pai e na mãe que, em determinada 
ocasião, terão decidido reservar parte da receita de sua safra 
e investir talvez o equivalente a 300 ou 400 reais em exem-
plar do Atlas Mirador Internacional. Que seria disposto em 
lugar nobre da casa, sobre uma estante ou sobre uma mesa, 
na sala, para ser consultado pelos filhos, por todos da famí-
lia, e assim o conhecimento básico estava sempre à disposi-
ção. Consolidado.

Agora, alguém dirá, no lugar em ficava o atlas certamen-
te está a TV. E do lado ainda o monitor do computador, com 
acesso à internet e a página do Facebook aberta. Esse é o atlas 
de hoje. Mas por que, na prática, o Mirador traz os conhe-
cimentos básicos que permitiram ao ser humano inventar e 
criar tudo (inclusive a TV e o computador), mas esses (a TV e 
o computador) hoje só direcionam as novas gerações a com-
pletas bobagens e inutilidades – a tal ponto de mal saberem 
ler, interpretar e compreender o que consta num atlas que já 
tem mais de 40 anos?

E aquele Atlas Mirador, que ontem implicou em grande 
investimento, e que segue valendo uma fortuna, vai parar 
em caixa de saldo de feira. Para espanto de muitos, segue tão 
atual como sempre foi, e suas informações seguem comple-
tas e valiosas como sempre foram. As coisas básicas da vida 
e do universo não mudam, não se alteram conforme as gera-
ções se sucedem sobre a superfície do planeta. Junto à ban-
ca da Traça, com aquele exemplar na mão, perguntei quan-
to era: R$ 10,00. Pensei não ter ouvido direito. R$ 10,00. 
Quase estendi nota de cinquenta para ser justo com o desti-
no, mas paguei o que me cobravam. E saí, Rua dos Andra-
das abaixo, desviando do bando de gente bebendo cerveja 
pelas mesas, com meu enorme Atlas Mirador. Munido com 
mais uma fonte de conhecimento para, como sugere o título, 
mirar a existência. Havia pago por aquela preciosidade tal-
vez muito menos do que custava alguma daquelas cervejas 
que estavam sendo sofregamente engolidas pelas calçadas, e 
que, definitivamente, nunca saciam sede de verdade, apenas 
um tosco e deprimente engolir por engolir, um dinheiro que 
em instantes se esvai.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>>  Na feira do 
livro, meu olhar 
foi atraído por um 
exemplar, gigante, 
o maior de todos.”

Essas nossas
árvores têm histórias

Acordar pela manhã com o canto dos pássaros que 
habitam uma árvore cuja altura alcança a janela de meu 
quarto, no 3° piso, é uma bênção divina. 

A árvore é uma tipuana. Na primavera, flores ama-
relas tomam conta de sua copa e provocadas pelo ven-
to esparramam-se sobre a calçada, na Avenida João 
Antônio, parecendo um tapete amarelado. E flores li-
lás de três jacarandás, do lado leste, 
Rua Paulino Bridi, batem na janela de 
minha sala. É um visual que curto, ora 
para as flores amarelas, ora para as flo-
res lilás. Um agrado da natureza! Me 
traz alegria, paz, conforto. Me propi-
cia meditação sobre as belezas da vida.

Entretanto, são árvores de grande 
porte, impróprias para locais de pas-
seio. Suas raízes desestruturam as cal-
çadas que, periodicamente, necessitam 
de reparos. Além disso, expandem-se 
somente para o lado da rua, pois o pré-
dio é obstáculo, e elas precisam de espaço para formar 
uma bonita copa. 

Na cidade, há outras espécies, como o ligustro, que 
tem na sua floração o “veneno” para os alérgicos. E 
outras necessitam de cuidados devido aos fios elétricos.

Conclusão: Não são árvores adequadas para orna-
mentar calçadas. Mas, quem seria desprovido de sen-
timos para cortá-las, para colocá-las abaixo?

No largo da Prefeitura Municipal de Sobradinho, 
pode-se dizer que lá, sim, há um bosque com árvores 
frondosas, de uma beleza para ser contemplada por to-
dos que amam a natureza; árvores com copas densas, 
cheias de folhas, para quem quer curtir a sombra em 
bancos lá instalados, ou para exercitar caminhadas.

Lembro que no Governo do Prefeito Ovídio Bava-
resco (1964-1968), havia um planeja-
mento para arborização da cidade, com 
árvores ornamentais de pequeno porte, 
como as extremosas. Infelizmente, pelo 
fator perecível ou pela ação do homem, 
muitas morreram. Restam alguns exem-
plares, na Praça Três de Dezembro e em 
outros pontos da cidade.

Também do Governo de Ovídio Ba-
varesco é a figueira na Praça Três de 
Dezembro, próximo ao Quiosque Mis-
tura Fina Café. Tem, na sua base, lapi-
dada em pedra ferro, a Rosa dos Ven-

tos. Uma “relíquia”! À sombra dessa “cinquentenária” 
e frondosa árvore, amigos costumam reunir-se. É um 
cartão de visita, no centro de Sobradinho. 

Não posso dizer que sou uma ativista ecológica. Mas 
amo a natureza, amo as árvores e suas flores! E quem 
delas cuida.

Vamos plantar mais árvores. Vamos embelezar nos-
sa cidade.

>> Não são árvores 
adequadas para 

ornamentar 
calçadas. Mas, quem 
seria desprovido de 
sentimentos para 

cortá-las, para 
colocá-las abaixo?
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25 de Julho abre temporada de verão neste sábado
>> CLUBES   Evento especial a partir das 20 horas terá a escolha das rainhas das piscinas 
e também vai marcar a inauguração do novo espaço social da entidade

Abertura da Temporada da Piscina 
2018/2019 do Clube 25 de Julho

24 de novembro
20h - inauguração do novo 

espaço para festas

Des�ile e coroação das novas 
Rainhas da Piscina e Rainha de Festa

Pratos tropicais, 
chopp e música

ABERTO AO PÚBLICO EM GERAL
INGRESSO LIVRE

A noite deste sába-
do, 24, será especial 

para o Clube 25 de Ju-
lho, de Arroio do Tigre, 
que abrirá oficialmen-
te a temporada de verão 
2018/2019. O evento 
inicia às 20 horas e tam-
bém vai marcar a inau-
guração do novo espaço 
social da entidade. Será 
um momento especial 
para o clube, conforme 
definiu o presidente Luis 
Carlos Schuster, durante 
entrevista ao programa 
Giro Regional na manhã 
dessa quinta-feira, 22.

A programação, de 

acordo com Schuster, 
inicia com um ato reli-
gioso ecumênico. De-
pois, haverá o desfile 
para a escolha das ra-
inhas da piscina em qua-
tro categorias: mirim, 
infantil, juvenil e adul-
to. Também será apre-
sentada a rainha de fes-
tas do Clube 25 de Julho. 
Tudo isso acompanha-
do de música ambiente, 
chopp gelado e pratos 
tropicais. “É um evento 
gratuito e aberto a toda 
a comunidade”, destacou 
Schuster. 

O novo pavilhão, con-
forme o presidente do 
Clube 25 de Julho, fica 
junto à sede e terá aces-
so à piscina, com capa-

cidade para receber até 
300 pessoas, conforme 
alvará do Corpo de Bom-
beiros. Os dois, aliás, es-
tarão todos decorados 
para o evento deste sá-
bado. “Acreditamos que 
o verão colabore e que 
seja bastante quente. A 
piscina está pronta para 
o uso. Esperamos que o 
nosso associado compa-
reça e usufrua”, salien-
tou Schuster, durante a 
entrevista.

Atualmente, segun-
do Luis Carlos Schuster, 
o 25 de Julho conta com 
200 sócios proprietá-
rios, sendo que cerca de 
100 são sócios contri-
buintes. “Há muitos que 
se ausentam tempora-

riamente. Para o porte 
de Arroio do Tigre, não 
podemos nos queixar. E 
a cada ano que passa, a 

quantidade aumenta”, 
comemora. Segundo ele, 
o clube sempre trabalha 
com parcerias e man-

tém uma “vida própria” 
ao longo do ano, sedian-
do palestras e festas de 
aniversário e casamento.

Na última terça-fei-
ra, 20, as diretoras das 
redes municipal, esta-
dual e particular de en-
sino estiveram reunidas 
com o secretário munici-
pal de Educação, Altemar 
Rech, e equipe pedagógi-
ca da Smec. 

O objetivo do encontro 
foi a elaboração do Ca-
lendário Escolar para o 
ano letivo de 2019. Con-
forme Altemar, a parceria 
entre as três redes de en-
sino possibilita um pla-

nejamento mais eficiente 
das ações previstas para 
o ano letivo de 2019. 

Atividades escolares, 
culturais, festividades 
em datas específicas são 
programadas com ante-
cedência, o que facilita a 
divulgação. Já o transpor-
te escolar tem sua logís-
tica facilitada quando as 
ações são pensadas em 
conjunto, o que repre-
senta, inclusive, econo-
mia para os cofres pú-
blicos.

>> Piscina do Clube 25 de Julho está pronta para uso dos associados

VILMA TELÖKEN

Calendário Escolar 2019 é debatido em reunião
EDUCAÇÃO

>> Diretoras das três redes de ensino se reuniram

DIVULGAÇÃO
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até sábado, 24 de novembro.

Compra premiada dos Supermercados Cotriel: 
a cada R$ 100,00 em compras nos mercados ou Magazines 

Cotriel, concorra a 27 vales-compras de R$ 400,00, 5 vales-com-
pras de R$ 1000,00, 1 moto Honda CG 160 e 1 Fiat Strada 

zero quilômetro. Os cupons não são cumulativos. 
Quanto mais você comprar, mais chances de ganhar. 

CARNE BOVINA 1ª C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 17,49

CERVEJA ANTARCTICA SUBZERO LT.473ML R$ 2,39

PEITO DE FRANGO CONGELADO, KG R$ 6,79

ABACAXI, UN R$ 4,39

BATATA ROSA, KG R$ 2,95

BANANA PRATA, KG R$ 1,89

BANANA CATURRA, KG R$ 1,49

MAÇÃ FUGI, KG R$ 4,49

MAÇÃ GALA PEQUENA, KG R$ 2,99

MAMÃO FORMOSA, KG R$ 4,89

MANGA, KG R$ 2,79

UVA RED GLOBE, KG R$ 12,49

OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$ 3,79

BRÓCOLIS, KG R$ 7,99

COUVE CHINESA, UN R$ 1,99

MORANGUINHO, KG R$ 14,49

MELÃO PRÍNCIPE, KG R$ 5,39

REPOLHO, KG R$ 0,99

LARANJA SUCO E BATATA BRANCA, KG R$ 1,99

MELÃO REI, PÊSSEGO E TOMATE LONGA VIDA, KG R$ 5,49

Campos Borges, Estrela Velha e Pantano Grande sediaram as DIPAT´s
Evento voltado à funcionários teve palestras com bom humor e mensagens de refl exão

 A  Cotriel, através do Setor de Segurança e Medicina 
do Trabalho – SESMT, Comissão Interna de Prevenção de Aci-
dentes de Trabalho – CIPA e apoio do Sistema Ocergs Sesco-
op promoveram o Dia Interno de Prevenção de Acidentes de 
Trabalho – DIPAT´s. Na segunda-feira, 19, o evento ocorreu à 
tarde na Afequinho de Campos Borges, onde 60 funcionários 
daquela Unidade e das fi liais de Serra dos Engenhos, Depó-
sito, Alto Alegre e do Posto de Recebimento de Tunas parti-
ciparam. À noite, no CTG Estrela do Pago, em Estela Velha, 
130 colaboradores das fi liais de Estrela Velha, Arroio do Tigre, 
Sobradinho e Salto do Jacuí participaram. Na terça-feira, 20, as Unidades de Pantano Grande, pela manhã, 
e Pantano Grande, à tarde, fi nalizaram as programações, com uma presença total de 60 funcionários. Neste 
ano, a Dipat teve uma mensagem de refl exão com bom humor. Maico Pereira Martins, o Maikinho Pereira, de 
São Leopoldo, trouxe o seu personagem Alípio, um gaúcho que tem ganhado o gosto das plateias ao contar 
causos do cotidiano, juntamente com mensagens da importância de ser proteger no trabalho e no dia a dia.

Capacitação envolve equipes dos Supermercados e Magazines
Vendas e motivação foram os principais pilares abordados no curso

 Terça-feira, 20, na Sala de Reuniões da Sede e quarta, 21, na Unidade de Salto do Jacuí,  a Cooperativa 
proporcionou aos funcionários dos Supermercados e Magazines, a participação no curso “Motivação e Vendas” 
com o palestrante Bruno Krug. Com 33 anos de experiência como palestrante e atuando também como consultor 
empresarial e terapeuta holístico, Bruno Krug, disse que admira o 
cooperativismo, pela transformação que está promovendo no Brasil. 
Para ele, o diferencial de qualquer empresa é o desenvolvimento 

da sua equipe: “As 
pessoas precisam ser 
preparadas para fazer 
um bom atendimento 
e trabalhar em equipe. 
O administrador dos 
Supermercados Cotriel, Nelson Sebben disse que além das metas a 
serem atingidas, é fundamental que os funcionários envolvidos com o 
atendimento tenham oportunidade de crescer e se desenvolver.

Rádio Recreio é sucesso garantido na Eeemat
>> COMUNICAÇÃO NA ESCOLA   Projeto foi inaugurado nessa semana e está a cargo 
da turma 203 do educandário, desenvolvendo habilidades diversas nos alunos

Foi inaugurada na 
manhã da última se-

gunda-feira, 19, a Rá-
dio Recreio, desenvol-
vida na Escola Estadual 
de Ensino Médio Arroio 
do Tigre (Eeemat), atra-
vés do Projeto Rádio na 
Escola. A iniciativa está 
sendo executada por 
um grupo de alunos da 
turma 203, do segundo 
ano do ensino médio, 
coordenados pela pro-
fessora Clélia Redin, e 
com o apoio da equipe 
diretiva.

Conforme Clélia, a 
Rádio Escolar é um pro-
jeto que envolve as tec-
nologias da informação 
e comunicação, nos alu-
nos do ensino médio e 
do ensino fundamental 
do educandário, tendo 
por objetivo desenvol-
ver habilidades linguís-
ticas, de comunicação e 
expressão, e também de 

talentos musicais. 
A Rádio Recreio será 

realizada sempre nas 
segundas e quartas-fei-
ras, durante o intervalo 
do turno da manhã, ao 
vivo, por opção da equi-
pe do projeto. No ano de 
2019, a intenção é exe-
cutar o projeto nos tur-
nos da manhã e tarde, 
em todos os dias da se-
mana, com rodízio de 
turmas.

Integram o projeto 
os alunos Anny Beatriz 
Somavilla, Carine Lua-
na Freese, Carla Patrí-
cia Freese, Diovana Jo-
cassia Lipke, Eduarda 
Mergen, Eduardo Au-
gusto Schneider, Ema-
nuel Spanevello Pasa, 
Émerson Müller Silva, 
Julia Alves, Larianny 
Rutzen Lazzari, Luiza 
Finkler, Luís Fernando 
da Veiga Voss e Tatie-
li Flores. >> Projeto foi inaugurado na manhã dessa segunda-feira e terá intervenções ao vivo sempre nas segundas e quartas

DIVULGAÇÃO
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Marciano participa de mobilização 
dos prefeitos na capital federal
>> MUNICIPALISMO   Prefeito de Arroio do Tigre representou a região Centro Serra na 
atividade promovida pela Confederação Nacional dos Municípios, em Brasília

MATRÍCULAS ABERTAS 
PARA O ANO LETIVO 2019

A Secretaria Municipal de Educação de Arroio do Tigre 
informa aos pais e responsáveis por crianças que completarem 

seis anos de idade até o dia 31 de março de 2019 (1º ano do 
Ensino Fundamental), crianças com cinco anos completos 

nesta mesma data (Pré-Escolar Nível B) e crianças com quatro 
anos completos também em 31 de março de 2019 (Pré-
-Escolar Nível A), que as matrículas estão abertas para o ano 

letivo de 2019 na Rede Municipal de Ensino.

Pais ou responsáveis por alunos já matrículados 
também devem fazer a rematrícula.

Primeira Chamada: 07/11/2018 a 07/12/2018
Segunda Chamada: 04/02/2019 a 12/02/19

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ARROIO DO TIGRE

O prefeito de Arroio 
do Tigre e presiden-

te da Associação dos Mu-
nicípios do Centro Ser-
ra (AMCSerra), Marcia-
no Ravanello, participou, 
em Brasília, de uma mo-
bilização promovida pela 
Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM), 
com intuito de reforçar 
o movimento municipa-
lista. O evento iniciou na 
terça-feira, 19, e se es-
tendeu até quarta-feira, 
20. Os gestores gaúchos 
foram convocados pela 
Federação das Associa-
ções dos Municípios do 
Rio Grande do Sul (Fa-
murs)

A primeira atividade e 
ponto alto da programa-
ção foi realizada durante 
a tarde de terça, em en-
contro com o presiden-
te Michel Temer e oito 

ministros. Ele também 
esteve em uma audiên-
cia no Supremo Tribu-
nal Federal (STF), onde, 
ao lado de ex-prefeitos, 
pediram à Corte o julga-
mento da ação que trata 
sobre os royalties, assun-
to que está travado no 
Congresso há seis anos.

Na ocasião, foi entre-
gue pelos gestores um 
documento com mais de 
80 mil assinaturas cole-
tadas a favor do julga-
mento em plenário da 
ADI 4917, que dispõe so-
bre a arrecadação dos ro-
yalties do petróleo. A Fa-
murs salienta que o abai-
xo-assinado ainda se en-
contra em vigor e os pre-
feitos gaúchos que ainda 
não assinaram podem fa-
zê-lo online. 

Outros assuntos re-
levantes em Brasília fo-

ram o anúncio, por parte 
do ministro Gilberto Oc-
chi, de um edital de repo-
sição do Programa Mais 
Médicos, a nova lei das li-
citações e o aumento de 
1% do Fundo de Parti-
cipação dos Municípios 
(FPM). Ravanello tam-
bém, aproveitou para vi-
sitar gabinetes de diver-
sos deputados federais 
gaúchos. 

Segundo ele, a viagem 
foi importante, pois a 
participação no encon-
tro foi um momento de 
avaliação dos avanços 
conquistados nos plei-
tos municipalistas e de 
realização de um balan-
ço das conquistas já al-
cançadas. “Entendemos 
que o país inteiro está 
em crise, mas é impor-
tante salientar que tudo 
passa pelos municípios. 

É aqui que se operacio-
nalizam os programas, 
as políticas públicas, é no 

município que se pres-
ta a atenção básica, saú-
de, educação, serviços”, 

explicou ele, que defen-
de o fortalecimento dos 
municípios.

>> Marciano Ravanello esteve em Brasília entre terça e quarta-feira dessa semana

DIVULGAÇÃO

Os vereadores de Arroio do Tigre es-
tiveram reunidos no final da tarde des-
sa segunda-feira, 19, em sessão ordi-
nária. Na ocasião, foi aprovado o proje-
to de lei que autoriza o Executivo Mu-
nicipal abrir um crédito especial de 
R$ 6.780,00, visando custear despe-
sas com a Conferência dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, que ocor-
reu nessa quinta-feira, 22, no Clube 

25 de Julho.
Após a reunião, foi realizada uma 

audiência pública para debater assun-
tos referentes ao projeto de lei que tra-
ta das Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
para o exercício financeiro de 2019.

A próxima sessão ordinária ficou 
marcada para segunda-feira, dia 26 de 
novembro, às 18 horas, no Plenário Ar-
midório Oscar Pasa.

Vereadores aprovam abertura de crédito 
e discutem LDO em audiência pública

LEGISLATIVO

>> Após a sessão ordinária da tarde de segunda-feira, houve a realização de audiência 
pública no Plenário Armidório Oscar Pasa

DIVULGAÇÃO
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Escolinha de Ibarama começa a ofertar aulas de futsal

A comunidade de Iba-
rama passa a contar 

com escolinha de futsal 
para alunos de diversas 
idades. As atividades ini-
ciaram no dia 27 de ou-
tubro, e ocorrem sem-
pre aos sábados, pela 

tarde, das 14 às 17 ho-
ras, no Ginásio de Espor-
tes João Lazzari. A unida-
de integra meninos e me-
ninas com idades de 5 a 
17 anos.

As categorias ofe-
recidas pela escoli-
nha são para as crian-
ças  sub 5/6/7 e outra 
turma na categoria sub 
8/9/10/11. Já os alu-

nos maiores estarão na 
mesma categoria sub-
12/13/14/15/16/17. A 
escolinha também con-
tará com time feminino, 
sendo aberto a meninas 
de 8 a 13 anos. 

Hoje a escolinha con-
ta com a participação de 
65 alunos, que são trei-
nados pelos professores 
Renan, Alan Selli e Tiago 

Rosa (Misco) - os dois úl-
timos são jogadores pro-
fissionais da Associação 
Esportiva Sobradinho.

Taça Cidade
A escolinha recém fun-

dada estará promovendo 
a primeira edição Taça Ci-
dade de Ibarama de cate-
gorias de base, e ficou de-
finido que ocorrerá ape-

nas no sábado, 1º de de-
zembro. O torneio inicia-
rá às 9 horas, no Ginásio 
Municipal, com a parti-
cipação de todas catego-
rias. As inscrições para o 
torneio podem ser feitas 
até o dia 27 de novembro, 
com valor de R$ 40,00 
por categoria.

Interessados em en-
trar para a escolinha de 

Ibarama devem levar 
uma cópia da certidão de 
nascimento ou cópia de 
identidade, atestado mé-
dico. A ficha de inscrição 
é no valor de R$ 20,00 e a 
mensalidade de R$ 30,00 
para cada atleta. Maiores 
informações, podem en-
trar em contato pelos te-
lefones 51- 9.9858 1686 
ou 51- 9.9706 8481.

>> CATEGORIAS DE BASE   As aulas acontecem sempre aos sábados, das 14 até as 17 
horas, e já conta com a participação de 65 alunos, entre meninos e meninas

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Raphael Capelari 
capelari@gazetadaserra.com.br

>> Aulas acontecem para diversas categorias, incluindo turmas desde o sub 5, 6 e 7

>> Projeto iniciado no mês de outubro também conta com turmas de futsal feminino

O dia 2 de dezembro 
será especial para o Atlé-
tico Esportivo Sobradi-
nho, que vai realizar uma 
grande festa para cele-
brar seus 77 anos de his-
tória. A programação já 
está definida e terá, entre 
outras atrações, a partici-
pação do ex-zagueiro Ín-
dio, que defendeu as co-
res do Internacional por 
10 anos, conquistando de-
zenas de títulos. Também 
é aguardada a presença de 
um ex-jogador do Grêmio, 

que será confirmado nos 
próximos dias, e do iba-
ramense Kelvin Giacobe, 
atacante do São José de 
Porto Alegre.

A programação de ani-
versário do Atlético Es-
portivo Sobradinho terá 
início às 9 horas, no Está-
dio Tiradentes, no Bairro 
Baixada, com a partida en-
tre as equipes do São Mi-
guel, de Pitingal, e Carnes 
de Bona, de Ibarama. De-
pois, às 10 horas, se en-
frentam Grêmio Campes-

tre e Flamengo, de Taman-
duá. Depois, às 11, Salto 
do Jacuí e Penharol, de La-
goa Bonita do Sul, vão se 
encarar.

Ao meio dia, será servi-
do um churrasco, ao pre-
ço de R$ 25,00 por pes-
soa. Depois, às 14 horas, 
a equipe principal do Atlé-
tico enfrenta o Estrela Ve-
lha. Às 15 horas, serão dis-
putadas partidas pelas ca-
tegorias sub-11, sub-12 e 
sub-13 da base da Asso-
ciação Esportiva Sobradi-

nho (AES). Por fim, às 16 
horas, o grande jogo, en-
tre os veteranos do Atlé-
tico, reforçado por Índio, 
e o Esporte Clube Tamoio, 
de Cruzeiro do Sul.

Conforme a diretoria 
do Atlético, o evento será 
gratuito. Para auxiliar nos 
custos, entretanto, o clu-
be promove uma ação en-
tre amigos, ao preço de 
R$ 5,00, concorrendo a 
dez prêmios, sendo que o 
principal é uma TV 32 po-
legadas.

Ex-zagueiro Índio é atração confirmada na festa do Atlético
SOBRADINHO

>> Índio, multicampeão pelo Internacional, vai reforçar 
os veteranos do Atlético no evento do dia 2

DIVULGAÇÃO/INTER

Realizado no último dia 11, den-
tro da programação da 23ª Feira do 
Livro de Sobradinho, a terceira edi-
ção do Torneio de Xadrez Centro Ser-
ra, organizado pelo Centro Serra Xa-
drez Clube, reuniu 46 participantes na 
Praça 3 de Dezembro, oriundos de 10 
escolas de sete municípios: Sobradi-
nho, Arroio do Tigre, Candelária, Es-

trela Velha, Lagoa Bonita do Sul, Pas-
sa Sete e Santa Cruz do Sul.

A Escola Municipal Dr. Adolpho Se-
bastiany, de Sobradinho, foi a que teve 
o maior número de inscritos, enquan-
to a escola de Santa Cruz do Sul foi a 
melhor em desempenho. Eles leva-
ram até o torneio visitantes de nível 
estadual, que brilharam na competi-

ção. Conforme o presidente do Cen-
tro Serra Xadrez Clube, Adroaldo Tor-
rel, foram arrecadados 45 quilos de 
ração, que serão doados para a ONG 
Anjos da Rua.

Foram campeões Frederico Sto-
hr (Santa Cruz/Geral), Gabrieli Melo 
(Santa Cruz/Feminino), Marzué Epp 
Pereira (Estrela Velha/Sub 20 Femi-

nino), Lucas Becker da Rosa (Passa 
Sete/Sub 16 Masculino), Luisa Nick-
nig Martins (Santa Cruz/Sub 16 Femi-
nino), Guilherme Kipper (Estrela Ve-
lha/Sub 12 Masculino), Candida Po-
etter (Santa Cruz/Sub 12 Feminino), 
Davi Freitas (Sobradinho/Sub 8 Mas-
culino) e Martina Da Cas (Sobradinho 
Sub 8 Feminino).

3º Torneio de Xadrez Centro Serra reuniu 46 participantes
ESPORTE LOCAL
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A Escola Luiz Augusto 
Colombelli, de Ibara-

ma, realizou nesta sema-
na, uma atividade cultu-
ral que envolveu os alu-
nos e o corpo docente do 
educandário. O colégio 
recebeu a visita da Esco-
la Espírito Santo, de So-
bradinho. As apresenta-
ções deram sequência às 
atividades referentes ao 
Dia da Consciência Ne-
gra, data que é trabalha-
da inclusive com os alu-
nos em sala de aula. 

Os estudantes assisti-
ram a apresentações do 
grupo “Reis do Pagode” 
e do Grupo de Danças 
Afro “Jeguele”. A equipe 
diretiva agradece a dire-
ção, supervisão e alunos 
da Escola Espirito San-
to pelo carinho com que 
atenderam ao convite e parabenizamos a todos pela bela apresentação.

Nesta semana, o des-
taque da programação 
do 31º aniversário do 
município de Ibarama é 
a Feira do Livro, que teve 
início nessa quinta-fei-
ra, 22, e se estende até 
sábado, 24, no Ginásio 
de Esportes João Lazza-
ri. A programação foi es-
pecialmente elaborada 
para que a cultura seja 
o ponto alto do evento, 
promovendo a divulga-
ção da leitura e apresen-
tando talentos do muni-
cípio. 

Na quinta-feira, 22, foi 
realizada a peça teatral 
“Alertas ao Trabalho In-
fantil”, por conta da As-
sistência Social, no Cen-
tro de Eventos Lorena 

Wendt Dal Ri. As ativida-
des da Feira do Livro se 
estendem até às 21 ho-
ras. Já no sábado ocorre 
Amostra Cultural, Feira 
de Ciências e Lançamen-
to do Livro “Seja Capitão 
do seu Navio”, de Betty 
Lazzari. Serão realiza-
das apresentações artís-
ticas do Grupo Pequenos 
Gigantes e de alunos de 
escolas municipais e es-
tadual de Ibarama. 

A secretária de Edu-
cação, Cultura e Des-
porto, Lucinéia Mene-
gassi Cassol, juntamen-
te com toda a Adminis-
tração Municipal, con-
vida a todos para parti-
ciparem do evento que 
tem como objetivo enfo-

car a cultura e o desen-
volvimento de ações que 
promovam a cidadania a 
partir da leitura. “Esta-
mos felizes em oferecer 
à comunidade um even-
to que busca ampliar o 
conhecimento e divertir 
a todos”, diz. 

O 31º aniversário de 
Ibarama tem sequência 
no dia 25 de novembro, 
com a 1ª Taça Cidade de 
Categorias de Base. Já no 
dia 30 ocorre um gran-
de encontro de Corais na 
Igreja Matriz são Paulo 
Apóstolo. Em dezembro 
as atividades continu-
am até o encerramento, 
no dia 28, com a grande 
formatura dos alunos de 
educação infantil.

A manhã de quar-
ta-feira, 21, foi de-
dicada ao exercício 
da Jardinagem jun-
to às usuárias Servi-
ço Saúde Mental do 
município de Iba-
rama. O objetivo foi 
possibilitar a refle-
xão da simbologia 
e efeito terapêutico 
do plantio de flores e 
pinturas. As inúme-
ras lembranças, be-
nefícios e sensações 
foram trabalhadas e 
canalizadas através 
do contato consigo e 
com a mãe terra. 

Através desse es-
paço foi possível via-
jar no tempo, expe-
rimentar sensações, 
promover cuidado, 
desenvolver afeto e 
vida além do con-
tato com a nature-
za em sua exuberan-
te expressão. O Ser-
viço de Saúde Men-
tal agradece a parce-
ria da Secretaria de 
Obras para a viabili-
zação deste projeto.

Jardinagem Terapêutica na 
Oficina de Saúde Mental

Feira do Livro é destaque 
da programação do 

aniversário de Ibarama

Escola desenvolve ações referentes 
ao Dia da Consciência Negra

No mês de no-
vembro, os grupos 
de terceira idade 
estão participan-
do de uma ativi-
dade coordenada 
pela extensionis-
ta da Emater/RS-
-Ascar, Letícia Fa-
gundes. 

Trata-se de uma 
importante refle-
xão sobre os há-
bitos alimentares 
na atualidade, bem 
como o resgate de 
receitas antigas, 
através de pratos 
apresentados pelas 
participantes dos 
grupos, que pos-
teriormente serão 
avaliados, seguin-
do os critérios do 
concurso fomenta-
do pela autarquia.

Resgate de receitas nos 
grupos de Terceira Idade

>> Danças afro foram apresentadas no evento

>> Grupo Reis do Pagode se apresentou

>> Escolas municipais de Ibarama e Sobradinho fizeram intercâmbio cultural

>> Emater destaca a preservação de antigas receitas

>> Idosos são orientados à preparação de alimentos saudáveis

>> Plantio de flores e pinturas de placas foram realizadas

>> Usuárias tiveram 
uma manhã especial
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Prefeito e vice recebem veículo para a Assistência Social
>> CONQUISTA   Gilnei Luchese e Luizinho Fagundes estiveram em Porto Alegre e 
Brasília, onde se reuniram com deputados estaduais e federais e senadores

O prefeito Gilnei Arlindo 
Luchese, juntamente 

com o vice-prefeito Luiz 
Francisco Fagundes, es-
tiveram em Porto Alegre, 
no gabinete do deputado 
Estadual Marcelo Moraes 
(PTB), recém-eleito depu-

tado federal, para solici-
tar a liberação de emen-
da para o Ginásio do Par-
que Municipal de Eventos. 

Na oportunidade, além 
de agradecerem pelo 
apoio de sempre, os man-
datários solicitaram novas 

emendas para serem libe-
radas à cidade de Lagoa 
Bonita do Sul. O deputado 
demonstrou, com apoio 
do pai, o deputado federal 
Sérgio Moraes (PTB), em-
penho para trazer melho-
rias ao município. 

Já no dia 6, também es-
tiveram em Brasília, na 
cerimônia de entrega dos 
veículos (micro-ônibus) 
para a Assistência Social. 
Gilnei Arlindo e Luiz Fran-
cisco visitaram o deputa-
do federal Giovane Cheri-

ni (PR), quando agradece-
ram a destinação de um 
micro-ônibus para Lagoa 
Bonita do Sul, bem como 
solicitaram a liberação 
de recursos para o mu-
nicípio. 

O deputado federal Hei-

tor Schuch (PSB) também 
recebeu prefeito e vice, os 
quais solicitaram a libe-
ração de emendas. O de-
putado Luiz Carlos Hein-
ze (PP) e a senadora Ana 
Amélia Lemos também re-
ceberam os mandatários.

A campanha do Ou-
tubro Rosa, que foca na 
prevenção ao câncer de 
mama, já é bastante co-
nhecida, e muita gente se 
empenha em incentivar 
as mulheres a cuidarem 
da própria saúde. Mas... e 
a saúde masculina? Para 
conscientizar também os 
homens sobre a impor-
tância de se cuidarem, 
surgiu o Novembro Azul, 
que tem como foco a im-
portância da prevenção 
ao câncer de próstata. 

Além da cor azul, há 
quem se disponha a dei-
xar o bigode crescer du-
rante o mês de novembro 
(o que é conhecido em al-
guns países como “mo-
vember”, uma mistura das 
palavras inglesas mousta-
che e november). A ideia 
é que o novo visual pro-
porcionado pelo bigode 
pudesse simbolizar a mu-
dança da forma como os 

homens “encaram” os cui-
dados com a própria saú-
de. Assim como acontece 
no Outubro Rosa, durante 
todo o mês de Novembro 
existe um esforço para in-
formar a população sobre 
as principais doenças que 
acometem a população 
masculina, destacando as 
formas de detectá-la ante-
cipadamente e ajudando 
a tirar o estigma dos exa-
mes que ajudam nas roti-
nas de check-up médico. 

No Brasil, o câncer de 
próstata é o 2º mais co-

mum entre os homens 
(atrás apenas do cân-
cer de pele não-melano-
ma), segundo o Instituto 
Nacional do Câncer José 
Alencar Gomes da Silva 
(Inca). A taxa de incidên-
cia da doença é 6 vezes 
maior nos países desen-
volvidos se comparados 
com os países em desen-
volvimento, e a previsão 
é de que em 2016 ocor-
ram 61,2 mil novos casos 
(Inca). 

Em Lagoa Bonita do 
Sul, a Secretaria de Saú-

de disponibiliza exames 
e busca, por intermédio 
de conversas e campa-
nha, informar aos homens 
a respeito da prevenção. 
Os homens estão sendo 
orientados a procurarem 
a Unidade de Saúde para 
realizarem exames e, com 
isso, promover a preven-
ção de doenças relativas 
a eles.

Foi realizado, no dia 1º, o encontro 
do Grupo Bons Amigos de PCDs e fa-
miliares, na sala do projeto. Na oportu-
nidade, os participantes fizeram ativi-
dades de artesanato com a professora 

Iara, quando trabalharam o tema Na-
tal. Foi um momento muito especial, 
pois puderam fazer atividades além de 
trocarem muitas experiências. 

O Cras entende a importância des-

tes momentos e prioriza sempre o 
bem-estar dos integrantes do grupo. 
O secretário e vice-prefeito Luiz Fran-
cisco Fagundes e o prefeito Gilnei Ar-
lindo Luchese participaram do evento.

No dia 29 de outubro, 
à noite, os professores da 
rede municipal e estadu-
al reuniram-se para parti-
cipar da última formação 
do ano pelo PUFV. Foram 
momentos de descontra-
ção e reflexão, trabalho 
desenvolvido pela asses-
sora pedagógica Cristia-
ne Biscaino.

Estiveram presentes 
o prefeito Gilnei Arlindo 
Luchese, secretário de 
Educação Carlos Alexan-
dre Lyra, coordenadora 
local do Pufv, Aline Maria 
Rabuske e a assessora dos 
Programas Sociais da Si-
credi Luci Fornari Abreu.

A Administração Mu-
nicipal, através da Smecd, 
agradece a Empresa Cos-

ta & Costa pela parceria 
e pelo acompanhamento 
dos trabalhos realizados 
nas comunidades escola-
res do município até en-
tão. Também acolhe com 
carinho a nova Assessora 
Pedagógica Cris Biscaino 
que vem com o objetivo 
de continuar a valorizar 
e trabalhar os princípios 
do Programa União Faz 
a Vida: cidadania e coo-
peração.

Parabéns aos profes-
sores que durante o ano 
participaram e desenvol-
veram projetos conside-
ráveis nas escolas. Agra-
decemos a parceria e o 
empenho demonstrado 
por cada comunidade es-
colar.

Professores participam 
de formação pelo 
Programa União 

Faz a Vida

Homens são alvo da campanha “Novembro Azul”

Artesanato no encontro do Grupo de PCDs

>> Deputado federal Heitor Schuch com o prefeito e vice >> Deputado Giovane Cherini na entrega dos veículos >> Deputado Marcelo Moraes recebeu os mandatários

>> Atividades foram realizadas no município

>> Exames preventivos são 
realizados

>> Unidade de Saúde atende no Centro do município

>> Grupo fez 
atividades ma-
nuais

>> Prefeito Gi-
lnei e vice Luizi-
nho estiveram 
no encontro
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A Escola Municipal de 
Educação Infantil 

(Emei) Chuquinha, loca-
lizada na sede do muni-
cípio de Segredo, reali-
zou na última sexta-fei-
ra, 16, o tradicional Jan-
tar da Família, que che-
gou a sua terceira edi-
ção em 2018. O evento 
surgiu em 2016, após 
escola sentir a necessi-
dade de uma iniciativa 
que possibilitasse uma 
maior aproximação com 
toda a comunidade es-
colar e que fosse pos-
sível mostrar um pou-
co do trabalho pedagó-
gico desenvolvido com 
os alunos. 

Hoje, a Emei sente-
-se muito satisfeita e fe-
liz, pois o evento, a cada 
ano, tem se fortalecido 
com boa participação 
dos pais, do comércio 

local e comunidade em 
geral, que tem partici-
pação efetiva no evento. 

O Jantar da Família 
iniciou com um a ben-
ção do pároco Alessan-
dro Muller, em um mo-
mento de espirituali-
dade. Após, ocorreram 
apresentações dos alu-
nos dos maternais e da 
pré-escola A e B. Fe-
chando a programação, 
houve a apresentação 
do Coral da Emei, for-
mado pelas professo-
ras, atendentes, funcio-
nários e equipe direti-
va, com a música Ora-
ção pela Família. 

A Emei Chuquinha 
agradece de forma es-
pecial a todos os envol-
vidos na realização, bem 
como a todos que reali-
zaram as doações. “Uma 
escola só se torna possí-

vel quando: Escola e Fa-
mília caminham juntas, 
que essa seja sempre 
nossa meta enquanto 
educadores e pais com-
prometidos com a edu-
cação de nossos filhos”, 
afirma a direção.

Emei Chuquinha promove nova 
edição do Jantar da Família

SEGREDO

>> Jantar da Família se tornou uma tradição da Emei Chuquinha, localizada na sede do município de Segredo

>> Equipe de professoras, funcionárias e atendentes da Emei Chuquinha

>> Apresentações de alunos foram algumas das atrações do evento

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Segundo contemplado 
da Assinatura Premiada é 
do município de Ibarama

Foi realizado na ma-
nhã da última segun-
da-feira, 19, dentro da 
programação da Rádio 
Gazeta FM, o segundo 
sorteio da promoção 
Assinatura Premiada, 
realizada pelo Jornal 
Gazeta da Serra. Des-
ta vez, o premiado foi o 

assinante Jurandir Ger-
tudres dos Santos.  

Natural de Ibarama, 
Jurandir tem 58 anos 
e é assinante desde 
2015. A promoção, que 
está contemplando as-
sinantes do Jornal Ga-
zeta da Serra, será rea-
lizada durante um ano, 

em todos os meses. Em 
outubro,  o primeiro 
contemplado foi Zalu-
ar Setti, de Sobradinho

Para concorrer ao 
vale-compras de R$ 
150,00 do Supermer-
cados Avenida, basta 
fazer a assinatura do 
jornal.

Como funciona
Assinatura nova 
anual = 5 cautelas
Assinatura nova 
semestral = 2 cautelas
Renovação de 
assinatura = 3 cautelas

PROMOÇÃO DA GAZETA

>> Jurandir foi o segundo contemplado do sorteio

VINÍCIOS RECH
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Amalha Y 
Castro, Sobradinho; Kohler Extintores, 
Sobradinho; Irene Schlemmer, 
Sobradinho; Claudiomar Bernardi, 
Ibarama; Sicredi, Lagoão; Danilo de 
Souza, Passa Sete; Hildemar Billig, 
Estrela Velha; Milton Raminelli, Segredo; 
e Zenaide Antonio da Silva, Lagoa Bonita 
do Sul.

Resolvendo o Problema!!!

www.coquetel.com.br

Quatro engenheiros estão num carro, quando este enguiça. Cada 
engenheiro dá sua sugestão:
O engenheiro mecânico:
— A caixa de velocidades deve ter quebrado.
O engenheiro químico:
— Não concordo. O problema está na composição do combustível.
O engenheiro eletrotécnico:
— Nada disso! É a bateria que está descarregada.
E, finalmente, o engenheiro informático:
— E se nós saíssemos e entrássemos novamente?

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Mariane vibra com o fim do noivado de Alain e Cris. Ana 
chega a Rosa Branca. Carmo desconfia de que Mariane 
seja culpada pelo incidente durante a apresentação de 
Sérgio. Gentil não gosta de ver a reação de Américo 
ao saber que Ana está na cidade. Zezé comprova, em 
seu jogo, a falsidade de Américo. Isabel consegue uma 
prova contra Mariane e Josi. Isabel chantageia Lenita. 
Alain não aceita a crítica que recebe de Bola. Américo se 
insinua para Ana. Cris procura Dalton. Margot diz a Cris 
que a criança na foto é seu filho. Alain é hostil com Cris e 
Jorge. Isabel exige que Mariane se insinue para Marcelo. 
Mariane e Josi são expulsas da casa de Julia. Neusa flagra 
Tavares vendo revistas antigas de Solange. Edméia/ Grace 
se surpreende ao ver Ana na rua e vai com ela à casa de 
Margot. Américo se esconde ao ver Edméia/ Grace. Isabel 
pede que Alain vá ao consultório de Dalton. Flávio invade 
o quarto de Américo ao ver Ana com o rival. Cris volta à 
casa de Julia. Dalton confirma a paternidade de Priscila.

GLOBO - 18h20ESPELHO DA VIDA  

O TEMPO NÃO PARA GLOBO - 19h30

Marocas entrevista Agnese. Vanda alerta Dom Sabino 
que ele foi processado por causa do pedágio ilegal. Lúcio 
confessa a Helen que teme ser maligno como Emílio. 
Agnese diz para Betina que foi aceita para trabalhar na 
casa de Agustina. As gêmeas desconfiam de Agnese. 
Helen conta a Betina que Lúcio pediu um parecer sobre a 
autópsia de Emílio. Agnese serve um chá para Marocas. 
Elmo recusa o empréstimo oferecido por Samuca para 
comprar a padaria. Herberto entrega outro frasco 
de veneno para Betina. Dom Sabino sente ciúmes da 
conversa de Carmen com Livaldo pela Internet. Betina 
chama Marocas para ser madrinha de um projeto da 
Fundação, com o intuito de envenená-la durante a 
reunião. Samuca pede a Gabiru que não diga a Elmo 
que comprou a padaria para ajudá-lo. Dom Sabino leva 
dinheiro para Barão pagar o credor de Livaldo. Mariacarla 
avisa a Betina que Lúcio localizou Livaldo. Carmen anuncia 
a Samuca que seu pai está voltando.

O SÉTIMO GUARDIÃO GLOBO - 21h25

Gabriel revela a Luz e Sóstenes quem o enterrou vivo. 
Sampaio pede que Robério facilite sua entrada na casa de 
Egídio. Luz procura por Sampaio na pousada de Ondina. 
Um forte vento atinge Serro Azul. Ypiranga termina a 
obra no casarão. Judith avisa a Egídio sobre a reunião dos 
guardiães. Gabriel sonha com Valentina. Luz e Gabriel se 
beijam. Lourdes Maria presta atenção à conversa de Luz e 
Elisa. Valentina se enfurece ao saber que Laura antecipou 
sua ida a Serro Azul e decide viajar o mais rápido possível. 
Todos comentam a presença de Valentina no velório de 
Egídio. Gabriel apresenta Luz a Valentina. Os guardiães 
tentam coagir Sampaio, mas Valentina o ajuda. Valentina 
se alia a Laura contra Luz. Feliciano deixa a chave da porta 
da entrada da fonte com Judith. Marilda decide ir à casa 
de Valentina procurar o local de sua passagem secreta 
para a fonte. Os guardiães discutem o futuro de Gabriel. 
Leonardo sente falta de sua câmera. Valentina mostra 
a Marilda o vídeo em que ela foi flagrada, e a primeira-
dama fica horrorizada. 

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 58
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(Med.)

Drica
Moraes,

atriz
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judaica
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em 1948
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o Comér-
cio (sigla)

Fantasia de Carmen
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do Convento
da Lapa

Rival do
Popeye

(HQ)

3/lac. 4/alef — rare. 5/ética.

Rindo à toa
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51 9.97.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho
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Ouça a programação e 
participe

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

Câmara aprova financiamento de R$ 800 mil
SOBRADINHO

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Civil 

da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, FAZ SA-
BER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar pelo Regis-
tro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

 
  GERSON ROBERTO STEIN, de nacionalidade brasileira, solteiro, em-

presário, nascido no dia 09 de novembro de 1982, residente e domici-
liado em Sobradinho-RS e DANUSA TOLOTTI LAZZARI, de nacionalidade 
brasileira, solteira, coach, nascida no dia 17 de setembro de 1983, resi-
dente e domiciliada em Sobradinho-RS

 
 RICARDO BRIDI MAZZUTTI, de nacionalidade brasileira, solteiro, co-

merciante, nascido no dia 04 de novembro de 1977, residente e domi-
ciliado em Sobradinho-RS e EDUARDA LAZZARI, de nacionalidade bra-
sileira, solteira, cirurgiã dentista, nascida no dia 16 de janeiro de 1987, 
residente e domiciliada em Sobradinho-RS

 
  Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na for-

ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à 
Rua Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 20 de novembro de 2018.

 EDITAL DE PROCLAMAS
Lorilene Marciana Olivier, Registradora Designada Civil da Comarca de  

Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habi-
litaram-se na forma da Lei e pretendem se casar pelo Registro Civil das 
Pessoas Naturais desta cidade de Ibarama/RS

GILCIMAR CLÁUDIO MUNDT  e  ANGELA JUSSARA DREHER.

                                   Caso alguém souber de eventuais impedimentos, 
oponha-se na forma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pes-
soas Naturais sito à Rua Victório Alberto Grando, nº250, ou pelo Fone: 
(51)3744-1168.

Ibarama-RS, 23 de novembro de 2018.

Lorilene Marciana Olivier
Registradora Designada

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO

SÚMULA DO CONTRATO
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 05/2018

PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 48/2018
OBJETO: Contratação de serviços advocatícios especializados, para 

consultas, pareceres, acompanhamento, atuação e defesa nos proces-
sos junto ao Egrégio Tribunal de Contas do Estado do Rio Grande do Sul 
e Tribunal de Contas da União.

CONTRATADA: ANA LUCIA STEFFENS BAY – SOCIEDADE INDIVIDUAL DE 
ADVOCACIA – inscrita no CNPJ sob o n° 28.981.291/0001-65.

PERÍODO: 21 de novembro de 2018 a 21 de novembro de 2019.
VALOR: O valor do presente contrato é de 1.500,00 (um mil e quinhen-

tos reais), pagos mensalmente até dia dez de cada mês, totalizando R$ 
18.000,00 (dezoito mil reais) anuais.

Segredo/RS, 21 de novembro de 2018.

VALDIR JOSE RODRIGUES
Prefeito Municipal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Secretario da ASSOCIAÇÃO ESPORTIVA SOBRADINHO, conforme pre-

visto no uso das atribuições que lhe confere o Estatuto Social, convoca 
os associados, em condições de votar, para se reunirem em Assembleia 
Geral ordinária a realizar-se no salão da comunidade do Bairro Maie-
ron, cito à rua Carlos Heitor de Azevedo, s/nº, bairro Maieron, dia 04 
de dezembro de 2018, às 19:30 horas em primeira convocação, com a 
presença de metade mais um dos associados. Às 20:00 horas sem se-
gunda convocação, com a presença de qualquer número, para delibe-
rar sobre os seguintes assuntos:

Ordem do dia:
1.Prestação das contas do exercício de 2018.
2.Eleição da nova diretoria.

Sobradinho-RS, 19/11/2018.

Leonardo Guimarães 
Secretário

�����

�����
IMOBILIÁRIA NOVO 

TEMPO VENDE: Traba-
lhamos com áreas rurais 
e urbanas, chácaras, sítios 
e fazendas, terrenos e ca-
sas. Arrendamentos e par-
cerias. Vendas de matos de 
eucalipto e acácia. Várias 
áreas como: - 450 ha, fa-
zenda completíssima para 
soja e criação, R$ 15 mil ha, 
60 % a vista saldo + 2 ve-
zes. - 148 ha para soja com 
85 % de aproveitamento, 
50% entrada e saldo + 2 
vezes R$ 17.500 ha. - 63 
ha para soja 80% aprovei-
tamento valor R$ 15 mil ha, 
50% entrada + 2 vezes. - 
400 ha para soja 70% apro-
veitamento R$ 10 mil ha so-
mente a vista. Temos ou-
tras. Site: www.imobiliaria-
novotempo.com.br Fone: 
(51) 9 9968 6878.

VENDE-SE: Casa de al-
venaria com três quartos. 
Rua Portugal, nº 75, Cen-
tro, em Sobradinho. Tratar 
51 9 9532 9569.

PERDA: João Adair da 
Silva, agricultor, residente 
em Picada Karnopp, Inte-
rior do município de Can-
delária - RS, vem comuni-
car através deste, o extra-
vio ou furto de seus docu-
mentos pessoais e junto o 
seu Bloco de Produtor Ru-
ral, I.E. 021/1173100, sé-
rie tipo P-107, NFs 699911 
a 699920.

CRECI: 52902
51 3742 2650 
 9 8204 9374

VENDE:
ÁREA DE TERRA – 399.778 m²
Propícia para agricultura, 

com benfeitorias. Localizada 
na Linha São João, Ibarama/RS.

CASA DE ALVENARIA 
CONJUGADA – R$ 120.000,00

2 quartos, banheiro, sala, co-
zinha e pátio fechado. Locali-
zada na Rua Luiz Francisco La-
zzari, Bairro Copetti, Sobra-
dinho/RS.

APARTAMENTO 93,18m²
2 dormitórios, 2 banheiros, 

lavanderia, sala de estar/jan-
tar, cozinha e 2 garagens. Edi-
fício com elevador. Localiza-
do na Rua General Osório es-
quina com a Rua Pedro Álva-
res Cabral, Bairro Centro, So-
bradinho/RS.

TERRENOS URBANOS
Diferentes tamanhos, com 

infraestrutura completa e ex-
celente localização. Localiza-
dos no Loteamento das Arau-
cárias, Sobradinho/RS.

CASA DE ALVENARIA – 
R$ 260.000,00

3 quartos, banheiro, sala, co-
zinha, garagem, pátio fechado. 
Localizada na Rua Paulo Sere-
na, Bairro Maieron, Sobradi-
nho/RS.

APARTAMENTO 93,18 m²
1 suíte, 1 quarto, banheiro 

social, sala, cozinha, churras-
queira, área de serviços, gara-
gem. Edifício com salão de fes-
tas e piscina. Localizado na Rua 
General Osório esquina com 
a Rua Pedro Álvares Cabral, 
Bairro Centro, Sobradinho/RS.

CASA DE ALVENARIA – 
R$ 230.000,00

1 suíte, 1 quarto, banheiro, 
sala, cozinha, garagem e pá-
tio fechado. Localizada na Rua 
Caetano Roso, Bairro Baixada, 
Sobradinho/RS

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO N° 28/2018

 O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, que dia 05 de dezembro de 2018, às 09 
horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do 
Sul, estará recebendo propostas para registro de preço para futuras aqui-
sições medicamentos para a Secretaria Municipal de Saúde e Desenvol-
vimento Humano. Maiores informações na Prefeitura Municipal de La-
goa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-
4107, ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 23 de novembro de 2018.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 017/2018

O MUNICÍPIO DE PASSA SETE, torna público, para o conhecimento dos 
interessados, que às 09:00 horas, do dia 06 de dezembro de 2018, no 
Centro Administrativo, estará recebendo propostas para aquisição de 
Patrulha Mecanizada e Equipamentos (Trator Agrícola), Contrato de Re-
passe nº 875189/2018/MAPA/CAIXA. Maiores informações pelo telefo-
ne 0XX 51-3616-6161, ou pelo site www.passasete.rs.gov.br.

Passa Sete, 23 de novembro de 2018.

Bertino Rech
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 018/2018

O MUNICÍPIO DE PASSA SETE, torna público, para o conhecimento 
dos interessados, que às 11:00 horas, do dia 06 de dezembro de 2018, 
no Centro Administrativo, estará recebendo propostas para aquisição 
de Patrulha Mecanizada e Equipamentos (Caminhão Basculante), Con-
trato de Repasse nº 877211/2018/MAPA/CAIXA. Maiores informações 
pelo telefone 0XX 51-3616-6161, ou pelo site www.passasete.rs.gov.br.

Passa Sete, 23 de novembro de 2018.

Bertino Rech
Prefeito Municipal

Graças ao voto de mi-
nerva do presidente 

Valdecir Bilhan (PTB), a 
Câmara de Vereadores 
aprovou, em sessão ex-
traordinária na manhã 
dessa quinta-feira, 22, , 
o projeto de lei nº 107, 
que autoriza a contra-
tação de financiamento 
com a Caixa Econômica 
Federal no valor de R$ 
850 mil. Após empate em 
4 a 4 no plenário, o pete-
bista desempatou em fa-
vor da aprovação.

Os parlamentares da 
oposição votaram con-
tra o projeto, enquanto 
a situação votou a favor. 
Conforme a Prefeitura de 
Sobradinho, o valor do fi-

nanciamento será aplica-
do em duas novas aquisi-
ções. Uma é a capinadei-
ra, com varredeira para 
ser acomplada em um 
trator recebido recente-
mente pelo município, 
que será utilizado na ca-
pina e limpeza das ruas 
da cidade.

Também será adquiri-
do um britador fixo, que 
será instalado na pedrei-
ra da localidade de Linha 
Herval para produção de 
brita e pó de brita, que 
serão utilizados na bri-
tagem das estradas mu-
nicipais e acessos às pro-
priedades, facilitando o 
escoamento da produ-
ção rural. O pagamen-

to da operação de crédi-
to será feita com as quo-
tas partes de receitas ad-
vindas do Fundo de Par-
ticipação dos Municípios 
(FPM), com prazo de ca-
rência de 24 meses e de 
96 meses para amortiza-
ção, com taxas de juros 
de 12,40% ao ano.

A sessão extraordi-

nária contou com uma 
boa presença de público, 
formada principalmen-
te por estudantes e pro-
fessores da Escola Mu-
nicipal Dr. Adolpho Se-
bastiany, do Bairro Vera 
Cruz. A próxima reunião 
ordinária dos vereado-
res será na segunda-fei-
ra, 26.

>> Voto de minerva do presidente decidiu a favor do PL

DIVULGAÇÃO/CÂMARA DE VEREADORES
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Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

25 de Julho vai jogar estaduais sub 13 e sub 15
>> PROJETANDO 2019   Coordenador da escolinha, Moacir Vandes, fez avaliação 
positi va do primeiro ano de competi ções da equipe desde o retorno às quadras

AGRADECIMENTO

DERLI 
CARDOZO 
DE SOUZA

* 01/10/1949
ŧ 16/11/2018

Os familiares de Derli Cardozo de Souza agradecem as men-
sagens de apoio recebidas de familiares e amigos, pela sua 
morte ocorrida no último dia 16 de novembro. Em especial a 
Dra Bruna, Dr Heinn e equipe do Hospital Ana Nery de San-
ta Cruz do Sul, que nestes último cinco meses não mediram 
esforços, profissionalismo e carinho no tratamento contra um 
câncer no pulmão. Também aos médicos Henrique Sera, Lau-
rinho Sebastiany e Gileno de Pelegrin, profissionais exempla-
res, com corações enormes. Toda equipe de enfermeiras (os) 
do Hospital São João Evangelista. Ao “Edi” da Clínica Sauer, 
toda equipe da Secretaria da Saúde, em especial ao secretá-
rio Nilo Wietzke, que nos momentos de agonia nos atenderam 
sempre com carinho. Ao padre Gelso, aos Guardiões, grupo 
de Emaus e aos amigos Adelar Rosa e Neco Limberger pelas 
lindas homenagens na despedida, bem como aos profissionais 
da Funerária Rech. Obrigado a todos...

Outrossim, convidam a todos para a missa de 7º dia de fale-
cimento, a ser celebrada em sua memória, neste sábado, às 
18 horas na Igreja Matriz Nossa Senhora dos Navegantes de 
Sobradinho.

HOMENAGEM
Pai Derli Cardozo 
de Souza...
“Saudade tem ros-

to, nome e sobrenome. 
Saudade tem cheiro, tem 
gosto. Saudade é a von-
tade que não passa. É a 
ausência que incomoda. 
Saudade é a prova de 
que tudo valeu a pena...” 
Palavras e mensagens 
são poucas para mostrar tudo o 
que o senhor foi. Exemplo de ma-
rido, de pai, de vô, de irmão, de tio, 
de amigo... de caráter, honestida-
de e simplicidade. Obrigado por 
tudo o que fez por nós... Durante 
estes cinco meses sofremos mais, 
choramos mais, nos vimos mais, 
nos amamos mais... Até isso você 
conseguiu fazer, mostrar a união 
da nossa família. Vai em paz GUERREIRO...

Da esposa Antoninha, dos filhos Edinéia, Laerson e Charles. 
Netos Nicole, Martina, Emily, Laura, Benjamin e Lívia. Genro 
Sérgio e noras Angela e Lisiê.

Outrossim, convidam a todos para a missa de 7º dia de fale-
cimento, a ser celebrada em sua memória, neste sábado, às 
18 horas na Igreja Matriz Nossa Senhora dos Navegantes de 
Sobradinho.

O ano de retorno às 
quadras do 25 de Ju-

lho em competições não 
poderia ter sido melhor. 
Retomada em 2016, a es-
colinha do clube arroio-
-tigrense teve boas cam-
panhas ao longo da tem-
porada e também reve-
lou atletas com capaci-
dade de dar muitas ale-
grias aos torcedores da 
equipe no futuro. O ba-
lanço, para o coorde-
nador Moacir Vandes 
é bastante positivo, e a 
tendência é que o proje-
to seja fortalecido para o 
próximo ano.

Vandes participou do 
Giro pelo Esporte na ma-
nhã dessa quinta-feira, 
22, e fez uma avaliação 
do ano do 25 de Julho, 

que disputou três com-
petições, sendo uma de-
las oficial. E passou no 
teste. “Conseguimos nos 
classificar para o qua-
drangular semifinal do 
Estadual sub 13. Fica-
mos entre os oito me-
lhores do Rio Grande do 
Sul na categoria”, desta-
cou, elogiando também 
a evolução dos meninos 
e do filho Douglas Van-
des, que é técnico das 
equipes.

Para 2019, a promes-
sa é de que o 25 de Ju-
lho, com mais experiên-
cia, dispute duas com-
petições oficiais. Além 
do sub 13, deve estre-
ar no Estadual sub 15. 
Para isso, Vandes lem-
bra que será fundamen-
tal o apoio da comuni-
dade e das empresas da 
cidade, que tanto ajuda-
ram o clube em 2018. A 

projeção de gastos para 
a próxima temporada é 
de R$ 40 mil, valor que 
pode aumentar confor-
me o time avance nos 
dois torneios.

A presença na próxi-
ma Copa IMX de Futsal 
de Base, com times ins-
critos em várias catego-
rias, também está con-
firmada. No Campeonato 
Regional de Futsal Infan-
til (UEF Cup), o 25 de Ju-
lho vai abrir mão de sua 
vaga, conforme adiantou 
Vandes na entrevista. Os 
trabalhos na escolinha 
seguem até o dia 15 de 

dezembro. Os meninos 
que integram as equipes 
terão sua matrícula re-
novada automaticamen-
te para 2019. 

Mais destaques
O encerramento das 

participações do 25 de 
Julho em competições 
nesta temporada acon-
teceu no último domin-
go, 18, com as conquis-
tas dos títulos sub 12 
e sub 13 na Copa IMX, 
cujas finais aconteceram 
em Venâncio Aires. Moa-
cir lembra que, na semi-
final do sub 12, Igor foi o 

craque do jogo e recebeu 
uma camisa personaliza-
da. Adson foi o goleador 
da categoria no geral.

Já no sub 13, Alemão 
foi o goleador. Ele, inclu-
sive, está em Alvorada 
nesta semana, para uma 

semana de avaliação no 
Internacional de Porto 
Alegre. No sub 9, apesar 
do 25 de Julho ter caí-
do na semifinal, Arthur 
Voss foi o artilheiro, sen-
do um dos destaques do 
torneio.

Competição regional
Para 2019, também está sendo acertada a realização 

de uma competição regional de categorias de base. 
A ideia é reunir, além do 25 de Julho, a Associação 
Esportiva Sobradinho (AES) e a Associação Desportiva 
e Cultural Hip-Hop (ADCH), de Salto do Jacuí. Conforme 
Moacir Vandes, as conversas para que o torneio saia do 
papel estão avançadas.

>> Moacir Vandes sendo entrevistado por Jackson Mat-
tana durante o programa Giro pelo Esporte

MATEUS SOUZA
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Abertura do Natal das Estrelas 2018 em Sobradinho

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Mauro e Marli >> Fabinho e Gabriela >> Paola, Marlete e Fernanda >> Rejane e Clair

>> Jocemar, Elisandra e Bininho >> Renata, Luiz Otávio, Brenda e Renato >> Armando, Vani, Janine, Luiz Affonso, Emerson e Vianei

Na noite do dia 16 de novembro, sexta-
feira, na Praça 3 de Dezembro, aconteceu a 
solenidade oficial de abertura do Natal das 
Estrelas 2018 de Sobradinho com a presença 
do prefeito municipal Sr. Luiz Affonso Trevisan 
e primeira dama Janine Pasa Trevisan, vice-
prefeito Sr. Armando Mayerhofer e esposa 
Vani Mayerhofer, secretário de Educação, 
Cultura, Turismo e Desporto 
Sr. Ivan Trevisan e esposa 
Srª. Maxcemira De Pelegrin 
Trevisan, vice-presidente da 
Câmara de Vereadores Sr. 
Adão Weber, representando 
o Poder Legislativo Municipal, 
Ilmo. Presidente da Câmara de 
Comércio, Indústria e Serviços 
de Sobradinho (Caciss), Sr. 
Emerson Melchior Torrel. 
Presidente do Sindicato 
do Comércio Varejista de 
Sobradinho (Sindilojas), Sr. 
Vianei Pasa, soberanas da 17ª 

Fejão, rainha Fernanda Novakoski e princesa 
Paola Simionato, soberanas da Caciss, rainha 
Mayara Waide e princesas Dandara Motta e 
Eduarda Clemente, secretários municipais, 
Mamãe Noel, presidentes de entidades, 
associações e conselhos municipais, 
representantes das empresas apoiadoras e 
patrocinadoras do Natal das Estrelas 2018, 

dos veículos de comunicação de nossa cidade 
e comunidade em geral.

Na oportunidade, houve pronunciamento 
das autoridades, apresentação da 
programação natalina, do concurso de vitrines 
de Natal, da banda Filadélfia e show com 
Junior Santos e Banda. Também foram ligadas 
oficialmente as luzes natalinas de nossa 

cidade.
O Natal das Estrelas 2018 é uma parceria 

entre a Administração Pública Municipal 
de Sobradinho, Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e Desporto, Casa 
de Cultura Amário João Lazzari, Caciss e 
Sindilojas, com o apoio de diversas empresas 
locais.

>> Gelci e Marta >> Adelaide e Olavo >> Theonas Mateus e Iava >> Nair e Jair Cremonese

>> Ivan e Maxcemira>> Emerson e Viviane>> Janine e Luiz Affonso>> Armando e Vani

>> Armando, Vani, Paola, Fernanda, Luiz Affonso e Janine >> Dandara, Vianei, Mayara, Emerson e Eduarda >> Zaíra no protocolo
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Geral

PARABÉNS AO COLÉGIO SAGRADO CORAÇÃO DE JESUS
O Colégio Sagrado 

Coração de Jesus, realizou 
neste sábado dia 17, o 
Baile do Reencontro e 
Amigos, encerrando os 
Festejos Alusivos aos "90 
ANOS" de caminhada, 
graças, desafios e 
educação de qualidade em 
Arroio do Tigre.

  Uma noite 
inesquecível! Muitas 
lembranças, registros, 
depoimentos em um 

ambiente acolhedor e 
requintado, animado pela 
Banda Maestro.

  Muitas Irmãs 
participaram desta 
caminhada e hoje o colégio 
desenvolve suas atividades 
com a colaboração e 
trabalho das Irmãs Lucia 
Terezinha, Julieta, Silvia, 
Noemia e Cecília. A Escola 
atualmente é conduzida 
pela Diretora Pedagógica 
Liliane Seitenfus. >> Micheli, Francieli, Sahra, Claudia e Bruna >> Ledi, Liliane e Zaida

>> Cenira, Janete, Ieda e Ivete>> Flávia, Diovani, Luana, Naiara e Julhane
>> José Francisco, Vilma, Traudi e Lucian Tony

>> Deise, Liliane, Jaciara e Gabriela

>> Carlos Alberto, Janete, Glades e Getúlio >> Felipe e Angela

>> Alexandre, Taís, Ana Rubria e Júlio >> Laura, Mário e Ledi

>> Simone e Gustavo >> Lizane e Abilio
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Impre-
vistos e obstáculos po-
dem deixar seu signo 

confuso ou inseguro. Procure 
se cercar de pessoas que le-
vantem o seu astral. Vênus vai 
equilibrar o romance. Não dei-
xe o ciúme atrapalhar.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Os as-
tros recomendam cui-
dado com acidentes e 

discussões no trabalho. Con-
vém dar mais atenção à saúde. 
Pode se surpreender com um 
novo namoro. A noite prome-
te ser quente no sexo.

TOURO
21/04 a 20/05 - Seus 
planos para o futuro 
podem sofrer algumas 

alterações e o melhor a fazer é 
aceitar as mudanças. Atração 
por colega pode ficar irresistí-
vel, mas o céu indica desafios: 
vá com calma.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Você 
pode enfrentar desafios 
no trabalho. Tenha cau-

tela com fofocas, atrasos e do-
cumentos importantes. Pode 
perder dinheiro em apostas ou 
decisões precipitadas. A Lua vai 
estimular o romance.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Você 
terá ideias criativas. 
Decisões precipitadas 

ou atitudes autoritárias po-
dem prejudicar uma socieda-
de ou seu relacionamento com 
os colegas. A dois, compartilhe 
sonhos e faça planos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Brigas 
em família podem afe-
tar o seu humor no iní-

cio do dia. Cuide bem do seu 
dinheiro. Se você tem filhos, 
controle o ciúme. A vida a dois 
recebe bons estímulos. Partici-
pe mais dos projetos do par. 

CÂNCER
21/06 a 21/07 - O de-
sejo de se dar bem 
será enorme. Mas evi-

te ir com muita sede ao pote, 
pois pode atropelar as coisas e 
queimar o seu filme no traba-
lho. Atração por colega pode 
enfrentar problemas.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A fofo-
ca está no ar, por isso, 
é bom segurar a língua 

e proteger muito bem os seus 
segredos. Algumas mudanças 
serão inevitáveis hoje -- acei-
te. No romance, fase leve, des-
contraída e carinhosa.

LEÃO
22/07 a 22/08 - A Lua 
incentivará você a in-
vestir no seu progres-

so. Cuidado com decisões pre-
cipitadas ou arriscadas quando 
o assunto é dinheiro: pode sair 
no prejuízo. Sexo quente: hora 
de ousar e surpreender.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Deci-
sões precipitadas po-
dem trazer prejuízos. 

No trabalho, dia de falar menos 
e ouvir mais. Mas não acredite 
em tudo que os outros vão di-
zer. Medo e desconfiança po-
dem azedar o amor.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Ten-
sões vão rondar a fa-
mília no início do dia. 

Você pode ganhar uma grana 
inesperada ou descobrir for-
mas de ganhar dinheiro. Só evi-
te apostas. Você está atraen-
te e vai envolver quem quiser.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Desa-
fiar chefes e autorida-
des pode ser uma gran-
de cilada. Também ten-

te não misturar amizade com 
negócios, pois pode sair no 
prejuízo. Na vida amorosa, a 
fase será ciumenta e posses-
siva.

JADER 
Atelier

Rua Marechal Floriano, 30
Sobradinho

Fone: 51 3742-1922

O vestido 
com o qual 
você sempre 

sonhou está em 

Fone 51 3742 2464
Fest

asaniani

 Av. João Antônio, 180 - sala 03 
Sobradinho

ANA VITÓRIA 
SERENA FRITSCH

7 ANOS
SOBRADINHO

Agradecimento aos pais
Rafaela Serena e

Vinícius Eduardo de 
Camargo Fritsch

>> Zaida e Ari >> João Antônio e Rosane >> Jorge e Liliane

>> Paulo e Vera >> Terezinha e Rui Laner >> Ubiratan e Ana Paula

>> Cleci e César >> Abilio e Ivone >> Chiara e Everson

>> Luciane e Altemar>> As irmãs Lúcia Terezinha, Noêmia, Julieta, Silvia e Liliane
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PO
U
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N

ÇA

22/11.....0,5000%   24/11.....0,3715% 

23/11.....0,5000%   25/11.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 23/11 Paralelo 23/11

R$ 3,79 R$ 3,96

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 70,50 min 

R$ 33,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,90

R$ 32,00 min

R$ 5,50 min

R$ 4,30 min

R$ 3,5 0 min

R$ 9,56 min

R$ 79,00 max

R$ 40,00 max

R$ 190,00 max

R$ 40,00 max

R$ 7,50 max

R$ 5,00 max

R$ 4,50 max

R$ 2,80 min
R$ 3,50 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 954,00
INCC-M               R$ 741,859
UPF/RS                             R$ 18,8094
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,49

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 35º

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Outubro 136mm Novembro 111mm
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Parcialmente

Probabilidade

Qualidade de vida no meio 
rural é foco do Dia de Campo
>> SEGREDO   Ati vidade promovida pela Emater 
foi realizada em Rincão Nossa Senhora Aparecida, na 
propriedade dos agricultores Lino e Cristi na Pappis

Probabilidade

O cuidado com os ar-
redores das mora-

dias rurais, o cultivo de 
hortas e a recuperação 
de solo foram alguns dos 
temas abordados no Dia 
de Campo realizado nes-
sa quarta-feira, 21, na 
comunidade de Rincão 
Nossa Senhora Apareci-
da, no município de Se-
gredo. O evento reuniu 
cerca de 100 agriculto-
res e objetivou promo-
ver ações de inclusão 
social e produtiva, bem 
como em defesa e garan-
tia de direitos das pes-
soas que vivem no meio 
rural, na perspectiva de 
contribuir para a pro-
moção do desenvolvi-
mento social, da cidada-
nia e qualidade de vida. 

O Dia de Campo foi 
realizado na proprieda-
de dos agricultores Lino 
e Cristina Pappis e do fi-
lho do casal, Ezequiel. 
Os agricultores partici-
pam do Programa Ges-
tão Sustentável da Agri-
cultura Familiar, da Se-
cretaria Estadual do 
Desenvolvimento Ru-
ral, Pesca e Cooperati-
vismo (SDR), e tem na 
produção de fumo e soja 
a principal fonte de ren-
da da família. 

Além disso, também 
cultivam feijão, milho 
e alimentos para o au-
toconsumo, que repre-
sentam 87% da alimen-

tação consumida pela 
família. “Nunca imagi-
nei que pudesse ter algo 
para mostrar às pessoas 
e nem que tantas viriam 
a nossa propriedade. 
Precisamos ter muito 
cuidado com o que utili-
zamos no cultivo dos ali-
mentos, principalmente 
na horta. Não podemos 
utilizar veneno nos ali-
mentos, um matinho na 
horta também ajuda na 
produção”, ressaltou o 
agricultor.

Divididos em grupos, 
os participantes percor-
reram três estações te-
máticas. Na primeira, a 
extensionista social da 
Emater/RS-Ascar, Lisan-
dra Mergen, falou sobre 

“O papel da produção 
de alimentos para au-
toconsumo”. Lisandra 
destacou a importância 
do cultivo de alimentos 
em hortas para o con-
sumo das famílias, bem 
como o uso de temperos 
e chás. “Em um peque-
no espaço podemos ter 
uma grande diversida-
de de alimentos e chás. 
Existem plantas medici-
nais que auxiliam no tra-
tamento de alguns sin-
tomas. Desde que iden-
tificadas corretamente, 
podemos fazer uso des-
sas plantas”, frisou.

Na segunda estação o 
público recebeu orien-
tações sobre “Organiza-
ção e capricho da mo-

radia”. Sob a orientação 
da extensionista social 
da Emater/RS-Ascar, Vi-
viane Röhrs, o público 
acompanhou dicas so-
bre organização da pro-
priedade rural, sanea-
mento, destino correto 
da água da cozinha e do 
banheiro e do lixo, qua-
lidade da água e sua in-
fluência na saúde. “De-
vemos organizar os ar-
redores, manter lim-
po e bonito o ano todo, 
não somente quando re-
cebemos visitas. Nossa 
propriedade deve estar 
bonita para nós que mo-
ramos nela, que deve ser 
agradável para seus mo-
radores”, frisou a exten-
sionista.

>> Atividade reuniu mais de cem agricultores em Rincão Nossa Senhora aparecida

DIVULGAÇÃO/EMATER

Manejo da fertilidade e con-
servação do solo foram os temas 
da terceira estação, coordenada 
pelo engenheiro agrônomo e as-
sistente técnico regional da Ema-
ter/RS-Ascar, Josemar Parise. “Há 
uma pesquisa da Embrapa que 
fala sobre a importância da raiz 
para a qualidade do solo. Quem 
estrutura o solo e faz ele traba-
lhar é a raiz. Somente a palhada 
não adianta. Por isso, ao realizar 
a colheita, já devemos preparar 
o solo e fazer o novo plantio”, ex-

plicou Parise. Ao final das ativida-
des, o grupo reunido participou 
da quarta e última estação que 
abordou as Plantas condimenta-
res e aromáticas, orientando so-
bre o preparo de água saboriza-
da, oportunizando ainda a troca 
de sementes crioulas.

O Dia de Campo foi promovido 
pela Emater/RS-Ascar, Prefeitura 
de Segredo e Centro de Referên-
cia de Assistência Social (Cras), 
com o apoio do Grupo de Traba-
lhadoras Rurais de Rincão Nossa 

Senhora Aparecida, e contou com 
a participação do prefeito de Se-
gredo, Valdir Rodrigues, dos se-
cretários de Agricultura e de Edu-
cação, respectivamente, Eder Tre-
visan e Maikon Alberto Ecke, os 
assistentes técnicos regionais da 
Emater/RS-Ascar, Claudia Rosso 
Cargnelutui e Evandro Scariot, 
o supervisor microrregional da 
Emater/RS-Ascar, Luís Fernan-
do Rodrigues de Oliveira, e o re-
presentante do Sicredi, Leonar-
do Bisognin.

Manejo da fertilidade e conservação do solo

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
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